

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 27 de julio de 1957.

Año LX. - Núm. 3.075

SUMARIO

Sobre la industrialización.
Consideraciones sobre la energía.

NOTAS Y COMENTARIOS

Variación del tipo de descuento comercial.
Los convenios colectivos de trabajo.
Declaraciones del Sr. Gual Villalbi sobre el nuevo Arancel de Aduanas.
Una nueva muestra del progreso alemán.
Indices de valor para las fincas rústicas.
Junta general de la Vasco-Navarra.
Junta general de Penibérica, S. A., nueva fábrica de antibióticos.

CORRESPONDENCIA

Carta de Cataluña.
Carta de Levante.
Carta de Francia.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Granada, Oviedo, Pamplona, Valencia, Valladolid, Vigo y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De España.—De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCIÓN Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA

Semestre: 115 pts.; Año: 220 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO

Año 300 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid

SOBRE LA INDUSTRIALIZACIÓN

II

La industrialización, en cuanto es ruptura del equilibrio existente y acomodación del sistema a una nueva organización, supone un período de adecuación durante el cual se debe de dar una disminución del consumo para poder financiar las inversiones que pesan sobre el cuerpo social que las soporta. Inglaterra y Francia, como pioneros, en principios del siglo XIX, conocieron esa angustia vital. Los restantes países europeos y americanos también pagaron con lágrimas de sangre su transformación, pero el desgarró producido fué menos intenso en cuanto que el capital extranjero vino a llenar, a través de cuantiosas inversiones a largo plazo, muchos de los vacíos. Se omitió con ello estrangulamientos innecesarios y la transmutación se hizo más fácil, más llevadera, en cuanto que no fué preciso agotar a los componentes de la generación que vivió la industrialización. Los primeros, construyeron a sus expensas la pesada carreta de la maquinización y les tocó ponerla en movimiento; a los segundos, la carreta les fué entregada hecha y dotada de parte de la fuerza de arrastre, lo que no fué óbice que para proveer la que faltaba tuvieran que pasar sus privaciones.

La cooperación mundial permitió, pues, a todos los pueblos civilizados disponer de conocimientos científicos aplicables a la industria y de los medios materiales precisos para ir transformando poco a poco su estructura. Todos los países del mundo, en la última parte del siglo XIX y lo que llevamos del actual, han evolucionado, aun los que merecen el calificativo de subdesarrollados; de tal suerte que no guarda relación alguna su configuración actual con la que presentaba en 1850. La transformación no habrá sido tan rápida, profunda o espectacular como la que se registró en Inglaterra, Francia, Alemania o Estados Unidos, pero lo cierto es que ni pagarán el precio que aquéllos se vieron obligados a satisfacer, ni por naturaleza están dotados con iguales recursos.

De este amplio margen cooperacional escapó, a principios de siglo, un país: Rusia. La instauración de un sistema político nuevo—no por la originalidad de su concepción, que como ciertos autores han dicho no es sino revivir patrones olvidados en el tiempo, que negaba la propiedad privada—supuso rechazar automáticamente cualquier aportación exterior, máxime en un momento en que la cooperación financiera, que hoy tenemos por normal, prestada por los Estados, no existía ni se concebía, pues los particulares, salvo raras y especiales casos, no entregaban su dinero a préstamos perdidos o a simple devolución, sino que invertían real y tangiblemente. Más gráficamente, creando sucursales de su industria en otro país, ligándose con sus negocios, con sus bienes y sus actividades a la vida y prosperidad de la nación a donde iban a instalarse, Rusia, que su sistema jurídico no le permitía aceptar la colaboración de entes privados, porque negaba su existencia en cuanto elementos productores, hizo la industrialización a su cargo. Hambre, miseria y deportaciones en masa, fué su consecuencia. Campos de concentración brindaban mano servil con desprecio de la existencia humana. Todo ello muestra lo que cuesta la industrialización, al aire moderno, si un país quiere llevarla a término sin ayuda exterior.

Por tanto, se ofrecen en el campo de la transformación estructural, en el deseo de ponerse en línea con los países adelantados, aquellos que no lograron cubrir, a su satisfacción, las etapas previstas, dos medios: uno, el de pedir y solicitar la ayuda exterior, y otro, el de improvisar,

contando tan sólo sobre su propio sacrificio, todo un sistema, tanto más doloroso y pesado cuanto más costosa es la inversión a realizar a tenor de las nuevas técnicas. Hoy, por otra parte, existe algo nuevo: las prestaciones internacionales a largo plazo que no suponen una inversión directa, lo que en sí implica una aberración que debe suplirse con algo también nuevo, la ayuda técnica. La inversión impersonal, dando medios y no interesándose directamente en el negocio, no es lo mismo que la cooperación personal, donde el inversor aporta su capital, su técnica, su modo de trabajar y, sobre todo, su propio y directo interés.

Se mantiene por algunos países, al respecto, una posición contradictoria, pues niegan en el campo específico de la inversión para salir de la situación de país subdesarrollado lo que afirman en el campo más amplio de la cooperación económica internacional. Entendámonos: mientras por una parte merman su soberanía, perteneciendo e integrándose en organismos internacionales tales como la O. N. U., Fondo Monetario Internacional, Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento y tantos otros entes, al tenerse que ajustar, quieran o no, por la obligatoriedad del vínculo libremente contraído, en muchos aspectos, a las normas establecidas por los mismos, y su adhesión les cuesta, porque así es, cuantiosas sumas de divisas para satisfacer los gastos que implican estas organizaciones internacionales y el continuo desplazamiento de un sinfín de funcionarios, técnicos y expertos a sus reuniones, por otra parte, en base del mismo principio de la soberanía, que ellos voluntariamente han mermado, niegan la posibilidad de que los particulares inviertan dentro del país. Contrasentido al aplicar en lo mucho un concepto moderno, amplio y generoso de lo que consiste la soberanía, con su correspondiente sacrificio

económico, y en lo poco, más rentable y beneficioso para la nación, conceptos políticos que parecían superados.

Es preciso que el nuevo concepto de soberanía, que realmente en su sentido antiguo ha quedado totalmente superado, se aplique al campo de lo económico concreto. ¿Qué razón existe para negar los beneficios de la cooperación internacional que se postula, prohibiendo que los particulares inviertan cuanto quieran en la nación, y, en cambio, se aceptan préstamos internacionales que deben completarse inexorablemente con una ayuda técnica siempre molesta al ponerse públicamente de manifiesto la insuficiencia del país? ¿Por qué deshumanizar las inversiones recurriendo al préstamo innominado, con el riesgo de una menor rentabilidad, como sucede siempre que así se actúa, en lugar de buscar la cooperación personal, concreta y efectiva de hombres de negocios avezados en la explotación comercial e industrial?

Deben pensar los países subdesarrollados que, si quieren salir de esa posición, lo más eficaz, rápido y menos costoso para sus súbditos es aceptar plenamente la inversión extranjera, la cooperación de industriales extranjeros, permitiéndoles que sus sucursales y filiales abran sus puertas en sus territorios. Los propios países más adelantados así lo hacen; al respecto baste recordar la fabricación de una determinada marca de coches, bajo el mismo nombre, en Estados Unidos, Inglaterra, Canadá y Alemania, lo que postula en favor de la eficacia del sistema. De otra suerte, a pesar del nivel obtenido y de la cooperación internacional internacionalizada, sus economías sufrirán estrangulamientos y su hacer será más lento, imponiendo a sus habitantes padecimientos innecesarios.

Consideraciones sobre la energía

La industrialización de un país solamente puede ser viable si descansa sobre la perfecta disposición de energía. A medida que el proceso de aquélla se acentúa, la necesidad de ésta se hace más imperiosa. He aquí por qué razón el incesante aumento del consumo de energía preocupa a las personas responsables de la industrialización, y les mueve a promover estudios que den con la feliz solución de procurar la energía suficiente para cubrir la demanda. Por eso, de un tiempo a esta parte, desde que se determinó la posibilidad de utilización de la fuente nuclear para fines pacíficos, no se ha dado descanso para activar el proceso ganando tiempo al tiempo. Nuestro país no quiere, porque no debe, quedar rezagado, y tanto el Estado, como las Empresas privadas más o menos directamente interesadas en la cuestión—interesados estamos todos—, dan los pasos necesarios para que en su momento la energía nuclear vaya entrando en el proceso productivo, cubriendo el déficit que con las fuentes tradicionales se tiene forzosamente que sentir.

El papel que la energía ocupa en el conjunto de la economía es verdaderamente importante. Todas las cosas de que nos servimos para satisfacer nuestras necesidades están integradas, sin excepción, en su forma final, por la materia prima original y la energía que ha sido necesario invertir en su modificación o adaptación para hacerlas adecuadas a su propio fin y para transportarlas al lugar de consumo. La revolución industrial comenzó precisamente en el momento en que el hombre logró utilizar no sólo la energía de la naturaleza animal, sino también la de la materia inanimada. En 1850, la energía humana empleada en la economía mundial constituía el 15 por 100 de la energía total utilizada, mientras que en 1950 ese porcentaje había quedado reducido a sólo el 3 por 100, y así como en el primero de los citados años los animales adiestrados al efecto suministraban el 79 por 100, en el segundo apenas intervenían con un 3 por 100. Inversamente, la energía mecá-

Banco Popular Español

FUNDADO EN 1926

PESETAS

Capital emitido y suscrito más	
reservas.	275.000.000,00
Capital desembolsado.	150.000.000,00
Reservas efectivas.	125.000.000,00

■
CASA CENTRAL

ALCALA, 40, MADRID

■
Establecido con 118 Sucursales y Agencias
en España y Norte de Africa

■
Realiza toda clase de operaciones bancarias

■
Servicio Extranjero especialmente organizado

■
Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.053

nica, facilitada por los combustibles sólidos y la fuerza hidráulica, sólo suministraba el 6 por 100 del total en 1850, mientras que en 1950 suministraba el 94 por 100.

Nada tiene de sorprendente que se haya llegado a considerar a la cantidad de energía usada en la economía como índice del potencial económico. De un balance realizado en los Estados Unidos se observa que el consumo total de energía de dicho país fué en 1850 el 7,6 miles de millones de kilovarios-hora; en 1900, de 58, y en 1950, de 500, en números redondos, con un aumento del orden del 6.500 por 100.

Por lo que se refiere a las fuentes de energía utilizadas en la economía, la estadística nos enseña que con anterioridad a la primera guerra mundial, el carbón ocupaba el primer lugar en la lista de las fuentes enegéticas con el 89 por 100 del suministro total, y que en 1950 su porcentaje se había reducido al 48 por 100. En cambio, el petróleo vió aumentarse su participación en el mismo período del 6 al 34 por 100, y el gas natural del 2 al 15 por 100.

De cálculos estimativos realizados por los expertos en la materia (por lo que a España se refiere, véase el inte-

resantísimo estudio del señor Mac-Veigh, editado por el Banco Urquijo), resulta que la economía mundial necesitará una cantidad de energía eléctrica para cuya producción será preciso consumir 3.000 millones de toneladas de carbón, es decir, el doble de la producción mundial en 1950, y hay que tener en cuenta que, explotando a plena capacidad los recursos hidroeléctricos, se podrá llegar a obtener solamente los dos mil millones de kilovatios-hora, lo que, expresado en términos de carbón, corresponde a unos 750 millones de toneladas.

Ante las perspectivas de agotamiento, o más que tal agotamiento "paralización" de la expansión de las fuentes tradicionales de energía, cuya fecha se fija para dentro de diez años, la urgencia de la preparación para poder en su día atender con la energía nuclear a la demanda procedente de todos los sectores de la economía, no admite parangón con ningún otro problema económico que pudiera presentarse. Sin se dispone de energía suficiente, se constará con base para que la industrialización no se frene y, en consecuencia, para que la elevación del nivel de vida de los pueblos sea una realidad.

Notas y comentarios

Variación del tipo de descuento comercial.

El Banco de España, con el consentimiento del Gobierno, ha variado los tipos de descuento existente para las operaciones comerciales. Estos pasan para el descuento comercial del 4,25 por 100 al 5 por 100, y para el redescuento bancario, del 3,40 por 100 al 4 por 100. Por el contrario, permanecen invariables los restantes tipos de interés, entre los cuales se cuenta, por su importancia, el que grava la pignoración de títulos del Estado.

Esta medida corresponde a la más pura ortodoxia monetaria de hacer el dinero más caro. Pretende esta medida coartar la disponibilidad de numerario para aquellas operaciones especulativas, las cuales en lugar de beneficiar el sistema económico lo perjudican. La elevación del tipo de descuento, por sí solo, baja el sistema de precios en cuanto frena la posibilidad de que las disponibilidades conseguidas a través de un dinero barato vayan a presionar sobre los artículos, en espera de que el alza del precio de éstos permita, a los que dedican su actividad al respecto, beneficiarse con la diferencia entre a lo que compraron y a lo que venden.

En el informe dado por la O. E. C. E., en el último ejercicio, se señala que a esta medida han acudido casi todos los Estados en el afán de cortar las presiones dinerarias, que se han traducido en los dos últimos años en manifestaciones inflacionistas. Estas medidas, según el informe, han sido acompañadas de elevación de los impuestos, reducción de los gastos del Estado y disposiciones encaminadas a elevar el ahorro de los particulares. La acción emprendida ha dado resultados sensiblemente satisfactorios, frenando consecuentemente las tendencias inflacionistas que se manifestaban. En ciertos países estas medidas han bastado para mantener el índice de precios, es decir, el poder adquisitivo del dinero, en estrechos límites.

Para que las medidas monetarias den el pleno rendimiento es preciso que se acompañen otra suerte de disposiciones. Una sería limitar en lo posible la demanda ajustándola a las disponibilidades de bienes existentes. Otra, que se diera una rápida modificación de los presupuestos estatales, provinciales y municipales, cercenando todos los gastos que no sean indispensables, para constreñir las presiones que el sector público pueda ejercer sobre el mercado. Por último, se señala en el informe que sería necesario que no se diera una modificación en los salarios y sueldos.

Todos los países han recurrido a la adopción de esta medida de tipo clásico. En todos ha conducido a que los medios financieros, industriales y mercantiles hayan tomado mayores precauciones en el desarrollo de sus planes. Se ha notado un efecto instantáneo, pues se han cortado tajantemente los movimientos especulativos, que tanta trascendencia tienen sobre los índices de precios.

La variación del tipo de descuento, unido a la reestructuración del presupuesto anunciado por el Gobierno, así como a la concepción de un plan de inversiones que armonice a lo largo del tiempo

las realizaciones, dará, sin duda, su resultado. Es de esperar que la variación sirva de aviso y no se tenga que recurrir a otras más directas, como las que han tomado otros países, a los efectos de disminuir las disponibilidades de crédito: controles cuantitativos y cualitativos para restringir la liquidez de los Bancos y limitación de sus préstamos.

No se debe olvidar la observación de Bresciani-Turroni de que los tipos de interés alto corresponden a los países que están en plena transformación técnica y rápido desarrollo económico y en los que el ahorro está limitado por la baja renta nacional, por la expansión del consumo como consecuencia de las presiones demográficas que en ellos se manifiestan y por la tendencia, consustancial con las variaciones estructurales, a mejorar el nivel de vida de la población, añadiéndose a ello la necesidad de grandes inversiones públicas, para dotar al país de las realizaciones base que permitirán el posterior desarrollo de las actividades netamente productivas.

Los convenios colectivos de trabajo.

Con el proyecto, hecho público, de convenios colectivos de trabajo para facilitar el desarrollo de las relaciones laborales, el Estado está a punto de dar un importante paso para la plena normalización de las cuestiones de trabajo. Desde el fin de la guerra, que los Sindicatos actuaban como instrumentos mediadores en las peticiones formuladas por patronos y obreros en orden a la regulación de las condiciones laborales. Se convocaban las Juntas Económicas y Sociales y en su seno, presididas por el mando sindical, se elaboraban las nuevas bases o reglamentos que luego se trasladaban al Gobierno, quien las aprobaba o no, modificándolas la mayoría de las veces.

Lo que ahora se persigue es dotar de una mayor elasticidad y libertad estas mismas relaciones entre los dos sectores de la producción. Teóricamente, nadie mejor que quien está directamente

BANCO DE GIJON

GIJON
(FUNDADO EN 1899)

Capital social.....	20 000.000 de pesetas.
Capital desembolsado.....	16 250.000 —
Reservas.....	34 115.000 —

CAJA DE AHORROS

Agencia urbana en el puerto exterior del Musel (Gijón).
Sucursales: Avilés, Luanco, Mieres y Ciaño Santa Ana.
Delegación en Villaviciosa.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.070)

interesado en los factores que presiden la coyuntura económica, en un momento determinado, para acordar el alcance de aquellas mismas relaciones. Además, el Estado, sin inhibirse de lo que corresponde a él preceptivamente y por imperativo del interés general, cumple con su misión de actuar de árbitro en las reglamentaciones, pero no como parte directamente interesada.

Es muy probable que se presenten algunas dificultades en cuanto a la aplicación práctica de estas normas. Los años que llevamos de economía dirigida han obligado a variar de sistemas y métodos en las cuestiones técnicas y productoras de casi todos los ciclos de la producción nacional. La abundancia legislativa, el profundo cambio que se ha operado en las relaciones comerciales internacionales, el desequilibrio entre costos y precios, la aparición de nuevas técnicas con sus modernos equipos de fabricación y la nueva mentalidad de los españoles en estos cuatro últimos lustros, son secretos que no pueden descifrarse de la noche a la mañana, como para vaticinar el éxito o fracaso que pueda aguardar a este proyecto de convenios laborales.

Pese a todo, creemos que el paso que se intenta dar corresponde, por encima de todo, a una exigencia de los tiempos y de la realidad. La política de dictar disposiciones con carácter general, en lo que se refiere a modificación de las reglamentaciones, ya se ha visto que no ha dado los frutos que sin duda se esperaban y a cada elevación de salarios, desde 1947, para no remontarnos más atrás, ha seguido una no menos elevación de los precios. Esto quiere decir que algo ha venido fallando en estos años, cosa que no es de extrañar si nos detenemos a considerar que la economía nacional es muy varia y distintamente potente en sus ciclos. Existen grupos económicos que muy bien pueden resistir fuertes aumentos en los salarios sin que repercutan en los precios y, en cambio, existen otros a los que un simple 5 por 100 representa una perturbación difícil de salvar. Creemos que uno de los objetivos que se persigue con el proyecto de Ley es la de discriminar atentamente las posibilidades de cada grupo, no solamente en la cuestión de los costos, precios y salarios, sino en la general de productividad y forma de llegar a las metas de prosperidad en los más débiles, sin alterar sustancialmente el equilibrio o ligazón general.

Declaraciones del Sr. Gual Villalbí sobre el nuevo Arancel de Aduanas.

Recientemente, el Sr. Gual Villalbí, Ministro sin Cartera y Presidente del Consejo de Economía Nacional, ha hecho unas declaraciones a la revista *Aduanas* sobre el interesante tema de la necesidad de un nuevo Arancel que venga a sustituir el anticuado de 1922. Nos es grato reproducir los conceptos vertidos en dicha revista por el Sr. Gual Villalbí sobre tan interesante y candente cuestión. Es urgente la preparación del nuevo Arancel. Pero la elaboración debe hacerse con un estudio cuidadoso para evitar repercusiones de carácter negativo.

Manifiesta el Presidente del Consejo de Economía Nacional que son dos los puntos en que debe dividirse el estudio: la estructura del Arancel y la fijación de los derechos que han de revisarse y acordarse en su día. Por lo que respecta a la estructura, será conforme al esquema de las nomenclaturas internacionales que ha sido aprobado ya y España se ha adherido al Convenio de Bruselas. En opinión del Sr. Gual Villalbí, para que con un nuevo Arancel puedan desaparecer las restricciones cuantitativas al comercio exterior, se requiere una situación de equilibrio estable en el mundo, que no se da. Las restricciones cuantitativas obedecen, además, a motivos circunstanciales que las imponen como absolutamente necesarias. Subraya el Ministro la importancia que los factores psicológicos tienen, puesto que, en ocasiones, desvían los impulsos naturales económicos. Así, las exportaciones clandestinas de capital o las reincorporaciones del mismo dependen de la convicción que cada uno se forma sobre las condiciones de seguridad, que hoy están por encima de las de rentabilidad. Aboga por una mejor comprensión de nuestros problemas económicos y políticos por parte de la prensa extranjera y que se divulgue el conocimiento de la estabilidad y progreso de nuestra economía interna. A España, añade el Sr. Gual Villalbí, podría interesarle su incorporación a la O. E. C. E. y, sobre todo, a la Unión Europea de Pagos, pero después de meditar bien cuál será nuestra posición. Estima que por el momento no todo son facilidades en la liberación, como lo demuestra el caso de Francia, que si concede permisos de importación, exige también una previa constitución en depósito bancario del 25 por 100. Por lo demás, una tarifa aduanera por sí sola no constituye la clave de la

estabilización de la moneda, porque las economías se hallan expuestas a movimientos espasmódicos y de sobresalto. Cada vez que se cierne la posibilidad de un conflicto armado, se produce una intensificada y desbordada demanda de productos base, con lo que los precios escapan a todo control. Por el contrario, cuando como en estos días existe la impresión de una distensión internacional, se puede comprobar una progresiva contracción de la demanda y el efecto consiguiente en los precios. Basta esta observación, termina el Sr. Gual Villalbí, para comprender el valor relativo que hay que dar al Arancel, aun sin negar la especial significación que tiene la tarifa.

La economía de Israel.

Se ha creado un falso concepto en torno a Israel, de forma que se llega a creer que cualquier dificultad económica que sufra el país será rápidamente resuelta o por las comunidades israelitas americanas o por los Gobiernos de algunos países interesados. Con ser cierta la afirmación en alguna parte no lo es en toda. Es indudable que gracias a estas ayudas ha podido crearse el Estado judío, pero no hemos de despreciar el ingente trabajo realizado por este conjunto de inmigrantes que saben sacar partido de tierras ingratas, cosa que otros países a su lado hacen con mayor desgana si bien con menor ayuda exterior.

Los recientes acontecimientos de Suez y de Hungría ha repercutido también en este país, perturbando su ya insegura situación económica. Y de una forma a la que es muy sensible: aumentando repentinamente su población.

En 1956 fueron unos 50.000 los judíos que encontraron nueva patria en el Estado de Israel. Para el presente año se calcula que llegarán más de los 100.000.

Se espera la llegada de 40.000 judíos de Egipto, o la mayor parte en los meses de verano. Una cifra similar será la de los provinientes de Marruecos. Y tras los sucesos de Hungría, un elevado número de judíos de este país quieren establecerse en Israel: se calculan en unos 10.000.

Para dar posibilidades de vida a esta nueva población se estima que serán necesarios 175 millones de dólares, y para proporcionar los primeros e imprescindibles servicios, 80 millones.

Una pequeña parte de estos nuevos nacionales de Israel encontrarán trabajo desde el primer momento en labores encaminadas a facilitar alojamientos y organización a estos inmigrantes. Pero la mayor parte tendrán que encontrar el sustento en los atrevidos planes de aprovechamiento de tierras incultas a los que se ha lanzado el Estado de Israel. Por ello y en beneficio de estas nuevas comunidades, así como de los cientos de desplazados árabes, veremos con agrado toda evolución en la frontera jordano-israelí encaminada al aprovechamiento de las aguas del bíblico Jordán. Parece razonable también la tentativa de construcción de un oleoducto a través del Estado judío. Así se ocuparán brazos, a la par que se solventa un delicado problema de transporte.

Una nueva muestra del progreso alemán.

Nadie hubiera podido imaginar diez años antes que Alemania llegase, a los doce años escasos de su derrota, a estar en condiciones de planear un programa de ayuda o asistencia a favor de países poco desarrollados, como representa el llamado Plan Blucher.

El objetivo principal del mismo es, como se ha dicho, contribuir al desarrollo de países atrasados para la explotación de sus territorios y elevación del respectivo nivel de vida. Se trata de una verdadera asociación económica, sin querer entrar en ninguna pugna con el bloque oriental, limitándose a intensificar los puntos de contacto entre Alemania y los países del Este y Sudeste europeo dominados por Rusia.

Según su creador, Blucher, el Plan debe ser considerado como un todo y desde el punto de vista de las necesidades de los países beneficiarios. Este economista ha llegado a la convicción de que las inversiones de capital y los préstamos privados o públicos no constituyen una solución, de no estar enmarcados en un programa general de política económica. La participación de Alemania se realizaría, preferentemente, a través del Instituto Alemán del Crédito para la Exportación, concediendo préstamos para la exportación a largos plazos, superiores a cinco años. Alemania tiene mucha experiencia en la instalación y explotación de complejos industriales, confiando que mediante su fomento y extensión el ritmo de las exportaciones alemanas crecería extraordinariamente, pues de sus

suministros totales al extranjero, nada menos que un 83 por 100 pueden ser utilizados para fines de inversión.

En los últimos años, ya más de una cuarta parte de estas exportaciones se han venido dirigiendo a países poco desarrollados como los balcánicos, Oriente Medio y Lejano, África, Centroamérica, otras Repúblicas del Sur y también a Italia y España. No obstante, el hecho de haberse estancado esta corriente en los últimos tiempos, es lo que ha obligado a la iniciativa alemana a buscar otros cauces mediante los cuales dar salida a su creciente producción, y esto es lo que confía encontrar con la aplicación del Plan Blucher, del que acabamos de dar una breve referencia.

Indices de valor para las fincas rústicas.

De conformidad con el artículo 80 del actual Reglamento para la aplicación del impuesto de Derechos reales, la liquidación de los bienes transmitidos se realizará a través de la comprobación de los precios medios de venta existentes en el Registro de la Propiedad o publicaciones de carácter oficial, o tratándose de fincas rústicas los fijados por las Secciones agronómicas o Ayuntamientos respectivos, por calidad del terreno y clase del cultivo. La realidad es bien otra, en cuanto que se ha convertido en práctica normal como exclusivo medio ordinario de comprobación, tratándose de fincas rústicas, la capitalización de la renta líquida catastrada o riqueza imponible amillarada. Todo ello ha dado lugar a una divergencia de tratamiento no sólo entre esta clase de bienes y otros que se dispone de mejores medios de comprobación, sino incluso entre ellos mismos, según la provincia en que radiquen y la oficina competente para liquidar el documento de venta.

Para evitar esta diferencia de trato fiscal, que representa una falta injustificada de equidad, según manifiesta el preámbulo de la Orden del 10 del presente mes, y una fuente de perjuicios para el Tesoro se ordena, en la mencionada disposición, que por parte de las Abogacías del Estado de cada provincia se proceda a realizar un índice de precios medios de venta, por la calidad de terrenos y clases de cultivos de los existentes en cada Municipio. Al efecto, el índice se llevará por separado para las siguientes tierras: montes, pastos, cultivo de secano, cultivos de regadío y huertas. Los cultivos especiales de cada región se harán constar de forma independiente. Dentro de cada clase de terreno se hará constar tres tipos, según la calidad de las tierras. Las fincas se subdividirán en tres grupos: de hasta cinco hectáreas, de cinco a veinte hectáreas y de más de veinte hectáreas.

Las Oficinas liquidadoras utilizarán estos índices para establecer las liquidaciones, y en especial cuando la liquidación se refiera a finca sita fuera de su jurisdicción. Cuando el contribuyente no estuviera conforme con la valoración efectuada de acuerdo con esos índices podrá solicitar la práctica de tasación pericial, que se efectuará conforme con lo preceptuado en el artículo 90 del Reglamento. La tasación se concederá sin necesidad de entablar previa reclamación económica administrativa, siempre que se solicite dentro de los quince días siguientes al de haberse notificado la valoración al interesado.

La medida nos parece adecuada en cuanto es cierto cuanto se manifiesta en el preámbulo que encabeza la disposición que comentamos, pero creemos que debiera haberse atendido más que a la extensión del terreno objeto de la transmisión, a su situación respecto a la ley de Arrendamientos Rústicos. No cabe desconocer la cristalización que ha efectuado esta Ley de las rentas para todas aquellas que en el año 1939 pagaban una inferior a los 40 quintales métricos de trigo. Por esta razón se debiera tomar en cuenta este dato para evitar un excesivo número de tasaciones cuando de estos terrenos se trate. Pues es evidente que en las fincas rústicas protegidas no cabe realizar ventas a precios ficticios, cuando se trate de persona no arrendataria, en cuanto que pesa sobre la transacción el temor de la posible subrogación al precio de venta por el arrendatario.

Las fincas protegidas al amparo de la ley de Arrendamientos Rústicos no tienen para su valoración otro índice que la capitalización de la renta pactada, sobre todo en los supuestos de transmisión "mortis causa", pues de otra suerte se gravaría por Derechos reales algo más de lo que realmente vale lo que recibe el heredero.

BANCO DE BILBAO

1857-1957 1.º Centenario



Administración central: BILBAO

Servicio Extranjero: MADRID



Capital y reservas: 1.003.709.500 pesetas.



Extensa red de Sucursales

Corresponsales en todos los países

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el n.º 2.007

Junta general de la Vasco-Navarra

Satisfactorios resultados del ejercicio 1956.—Notable aumento de las reservas.—Se distribuye un dividendo de 105 pesetas por acción.

Presidida por don Alejandro de Ciganda Ferrer y concurrencia de numerosos accionistas que representaban la casi totalidad del capital social, se ha celebrado en el domicilio social de esta importante Entidad aseguradora la Junta general ordinaria correspondiente al ejercicio de 1956.

En la Memoria repartida a los accionistas se hace presente que ya en años anteriores se había hablado a éstos del auge que, merced a las disposiciones adoptadas, había ido tomando la organización, así como de las meditadas normas vertidas en ella para lograr su progresiva expansión con la que poder absorber posibles desviaciones de cualquier orden. Sus previsiones no fueron vanas, ya que, de una parte, la necesaria elevación de sueldos del personal y, de otra, el aumento experimentado en los índices de siniestralidad, pudieron ser neutralizados sin detrimento de los intereses sociales. Lógicamente tenía que ser así teniendo en cuenta que el considerable aumento obtenido en la producción, consecuencia inmediata de las aludidas previsiones, traducido en estimable refuerzo de las carteras de los distintos negocios, juntamente con la rentabilidad del patrimonio social y la prudencia en las inversiones, no podían por menos de conducir a la Entidad a un término de perfecto equilibrio.

Manteniendo un tradicional criterio de máximas garantías para sus asegurados, la Vasco-Navarra respondió a la necesidad de incrementar sus reservas, dotando a las de concepto legal con las inversiones más convenientes que caben dentro de su régimen de obligatoriedad y reforzando las libres con las posibilidades que la Tesorería brindaba y un criterio cauteloso había aconsejado.

Por lo que se refiere al capítulo de inmuebles, la Memoria destaca la adquisición de un edificio en Cartagena ajustado a las necesidades de la Sociedad en dicha plaza; la aprobación del presur-

LEA USTED TODOS LOS SABADOS

ESPAÑA ECONOMICA

puesto y proyecto para construcción del edificio en Badajoz, y aprobación también del presupuesto de obras e instalación en el inmueble del paseo de la Castellana, núm. 13, en Madrid, que ha de permitir el traslado al mismo próximamente.

En el Ramo de Accidentes (Seguro Colectivo) persistieron las mismas características de ejercicios anteriores, lográndose un sustancioso aumento de primas, incremento que obedeció no sólo a la elevación de jornales, sino también a una mayor producción. En Responsabilidad Civil se elevó considerablemente el número de operaciones y primas. El Seguro Individual continuó su creciente progresión con resultados satisfactorios.

En el Ramo de Incendios prosiguió con mayor auge la obtención de negocios. El ejercicio, no obstante ser pródigo en siniestros, tuvo unos resultados satisfactorios.

Los Ramos de Transportes, Robo, Vida y Cinematografía registraron aumentos de cartera y los resultados en todos ellos fueron favorables.

Por lo que respecta al Ramo de Reaseguros, la atención constante prodigada a este negocio quedó compensada con la satisfacción del crecimiento experimentado en el mismo. La mayor cifra, en orden a la posibilidad de cesiones y la saturación en el intercambio nacional, ha permitido a la Entidad situarse en distintos mercados extranjeros con resultados compensatorios.

Dentro del presente año la Compañía espera contar con un equipo I. B. M. de mecanización de trabajo, impuesto por el creciente volumen de cartera y por el deseo de coadyuvar en el trabajo, cada vez mayor, de las Sucursales y Delegaciones.

Las utilidades líquidas del ejercicio se elevaron a 8.317.499,68 pesetas, que han permitido remunerar las acciones con un dividendo de 105 pesetas.

Junta general de Penibérica, S. A., nueva fábrica de antibióticos

Se ha celebrado en Pamplona la Junta general ordinaria de accionistas de Penibérica, S. A., estando representados en la misma la casi totalidad de los accionistas.

El Consejero-Delegado, D. José María Alonso, dió lectura a la Memoria del Consejo de Administración en la que hace una pequeña historia de la Sociedad, creada para promover la libertad de comercio de la penicilina en nuestro país, hasta entonces sujeto a un monopolio de hecho.

Autorizada esta tercera fábrica española, la instalación se está haciendo en un tiempo record: industrialmente producirá penicilina antes de fin de año. Prácticamente está ya instalada la maquinaria, adquirida principalmente en Canadá, con la que se ha de conseguir la mejor fábrica europea de penicilina y una de las fábricas modelo de antibióticos. El asesoramiento de las instalaciones y producción, prestado por la Leo Pharmaceutical Products, ha contribuido no poco al logro de esta calidad.

Se gestiona autorización para la fabricación de estreptomycin y se mantiene contacto con diversas casas americanas y europeas con vistas a la producción de antibióticos.

En el aspecto económico se señala como antes de final de año, coincidiendo con la producción industrial del antibiótico, se llegará al desembolso total del capital, prometiéndose un desenvolvimiento económico floreciente para fecha muy cercana.

En ruegos y preguntas se suscitó por un accionista la duda de si esta fábrica pudiera ser innecesaria, dado que, según se desprende

BANCO DE VIZCAYA

Fundado en 1901

Casa Central: BILBAO, Gran Vía, 1.

Capital escriturado.....	1.450.000.000 de pts
Desembolso.....	315.000.000 »
Reservas.....	715.000.000 »
Capital desembolsado y reservas.	1.030.000.000 »

86 SUCURSALES.

66 Agencias urbanas en: ALICANTE (1), BARACALDO (1), BARCELONA (15), BILBAO (7), CORDOBA (2), GRANADA (1), LAS PALMAS DE GRAN CANARIA (1), MADRID (23), MALAGA (1), SAN SEBASTIAN (1), SEVILLA (3), TARRAGONA (1), VALENCIA (7) y ZARAGOZA (3).

100 Agencias de pueblos en diferentes provincias.

Extensa red de corresponsales nacionales y extranjeros.

Servicio de Relaciones Extranjeras especializado en la tramitación de toda clase de operaciones relacionadas con el comercio exterior.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.014)

de los resúmenes de las Juntas de las dos actuales Sociedades fabricantes españolas y la propaganda de las mismas, el mercado español está totalmente abastecido de materia prima, hasta el punto de que podría llegarse a la exportación. El Presidente, D. Daniel Rodríguez Valdés, negó aquella apreciación, puesto que la producción actual no satisface ni en una mínima parte la demanda de los Laboratorios de especialidades, y en cuanto a la exportación, si hubiese primera materia sobrante, no sería posible dados los altos precios de la producción de las dos fábricas existentes sobre el mercado internacional.

También se solicitó información del Consejo de Administración sobre los precios a que se fabricará la penicilina, contestando el Presidente que Penibérica podrá ofrecer la penicilina a los Laboratorios de especialidades a un precio que será aproximadamente la mitad del de la industria existente, precio que permite ampliamente la obtención del margen lógico de beneficios para el capital de la Sociedad.

El Consejo de Administración dió por segura la aceptación en el mercado del producto y los indudables beneficios que esta nueva fábrica de penicilina habrá de reportar a la industria farmacéutica nacional y a los consumidores, que habrán de disfrutar de las ventajas económicas que necesariamente se derivan de una normal competencia.

Las declaraciones del Presidente y del Consejero-Delegado fueron acogidas calurosamente por todos los accionistas, quienes felicitaron al Consejo de Administración por su extraordinaria gestión, animándole a proseguir en la misma, y aprobando finalmente la Memoria en su totalidad, por aclamación.

Los señores accionistas visitaron posteriormente las instalaciones de la nueva planta de fábrica, pudiendo comprobar los adelantos de la misma y cómo la afirmación del Consejo de Administración de que la fábrica estará en rendimiento antes de finales del presente año se basa en una realidad tangible.

BANCO IBERICO

Capital 80.000.000 de ptas.

Reservas 48.500.000

REALIZA TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

CASA CENTRAL: MADRID

Av. José Antonio, 18 - Teléf. 21-10-70 (ocho líneas)

AGENCIAS URBANAS:

Plaza de Salamanca, 9. Teléfs. 25-68-29 y 36-31-81

Paseo de las Delicias, 51. Teléf. 28-60-32

DIRECCION TELEGRAFICA: BANKIBER

SUCURSALES:

BARCELONA, Av. José Antonio, 629 - Teléf. 22-46-40

(cinco líneas)

OVIEDO, Plaza del Generalísimo, 4. Teléf. 18-38

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.791)

Correspondencia

Carta de Cataluña

Homenaje en Sabadell al Ministro Sr. Gual Villalbí, por el Gremio de Fabricantes de dicha ciudad.—El progresivo consumo de agua en Barcelona alcanza ya a los cuatrocientos millones de litros diarios.—La Bolsa se ha mantenido firme en las dos jornadas hábiles de la semana.—Otras noticias.

Barcelona (de nuestro corresponsal).—Hace unos días tuvo lugar en Sabadell un merecido homenaje al Ministro Sr. Gual Villalbí, organizado por la industria textil, que representa la mayor y más destacada actividad económica de aquella ciudad. El acto se celebró en el edificio del Gremio de Fabricantes, ofreciendo el homenaje al Ministro el Presidente del Gremio, Sr. Comadrán, quien hizo patente el hondo afecto que la ciudad sabadellense en general y la industria textil en particular tienen para el Sr. Gual, Asesor, en otros tiempos, del referido Gremio. Recordó que esta Institución gremial es parca en homenajes, recordando, de paso, el que se tributó al Sr. Cánovas del Castillo, Jefe que fué del Gobierno español, cuando su conversión al campo del proteccionismo. Añadió que el nombramiento del Sr. Gual Villalbí para Ministro y antes para Presidente del Consejo Nacional de Economía, llenó de satisfacción a todos los catalanes por tratarse de persona que sabe hacerse perfecto cargo de los problemas relacionados con esta laboriosa y noble región y que sabe llevar las servidumbres y responsabilidades derivadas de los altos cargos que ha ejercido a través de su fecunda vida de trabajo. También el Sr. Marcet, Alcalde de la ciudad, se sumó al homenaje, afirmando que, en realidad, el homenajeado es un sabadellense más, completamente identificado con la vida económica, industrial y social de la ciudad, terminando diciendo que se tendría homenaje, más que al Ministro, al amigo de los fabricantes, de gran número de los cuales había sido Asesor.

En último término habló el Ministro, que expresó su gratitud por el homenaje de que era objeto, pasando a estudiar el momento económico actual, al que, tanto por su extensión como por su interés, nos referiremos en una próxima crónica.

Sigue trabajándose en proyectos que permitan aumentar el caudal de agua que llega a la capital para equilibrar el creciente consumo doméstico e industrial de este elemento. Unos breves datos dan la exacta importancia del problema, con sólo decir que desde 1920, menos de cuarenta años antes, en que el consumo se reducía a 18 millones de metros cúbicos anuales, ha pasado a más de 100 millones en la actualidad. Calculando el promedio de consumo por familia, representa que a base de unas 400.000 familias que se suponen existentes en Barcelona, el gasto de agua se eleva a unos 700 litros diarios, en cuyo promedio, naturalmente, influyen grandemente el consumo de las industrias y otros establecimientos. El suministro de aguas, a cargo de la Sociedad General de Aguas de Barcelona, surte no solamente a Barcelona-capital, sino también a varias poblaciones cercanas, como San Feliú de Llobregat, San Justo Desvern, San Juan Despí, Gavá, San Baudilio, Cornellá, Hospitalet, Esplugas, Badalona, Santa Coloma, etc. Esta Sociedad ha solicitado la concesión de nuevos aprovechamientos que permitan, a la vez que una regulación del río principal, el Llobregat, la utilización de las aguas del sector Gabarresa. Por otra parte, con planes a ejecutar hasta fin de siglo, se incluye la utilización de las aguas altas del Ter, confiándose en asegurar, para el año 2000, un suministro de 400 millones de metros cúbicos anuales, calculando que para dicha época la ciudad y sus grupos satélites alcancen un censo de tres millones y medio de habitantes.

En Tarragona, la Diputación Provincial, que hace tres años, en 1954, instituyó por primera vez el premio titulado "Día del Municipio Rural", con objeto de premiar a la Corporación que en el curso del ejercicio realizara una labor más eficaz y esforzada, en proporción a sus medios económicos, ha designado al Ayuntamiento de Aiguamurcia, pequeña población cercana a la capital, como beneficiario del referido premio en 1957. Se ha tomado como base, para la otorgación del premio, las obras efectuadas, que se han elevado a

1.200.000 pesetas, aportadas: 700.000 por la Diputación, 500.000 por el referido Municipio y el resto por el Estado. Se ha llevado a cabo la instalación de aguas y alcantarillado, urbanizaciones anejas, se ha iniciado la construcción de dos grupos escolares y la instalación del servicio telefónico.

No ha variado la tónica del mercado bursátil con referencia a nuestra anterior crónica, en la que indicábamos un inicio de recuperación en la mayoría de los cambios. La semana última, ferriada y con una sesión inhábil, lo que ha desarrollado en las cotizaciones, señalándose alzas de 10 a 20 enteros, lo mismo en valores locales que en los llamados de arbitraje. La Bolsa no ha emprendido todavía el empuje de pasadas temporadas, ni acaso sea de desear que lo haga, pero es evidente que puede darse por liquidado, a menos que circunstancias imprevisibles tuerzan el camino, el período de desánimo en que venían arrastrándose las sesiones a partir de los postreros días de febrero. Ya dijimos y repetimos que no había razón alguna para que muchos valores se cotizaran a un precio bastante por debajo del valor real que tienen y como no podía ser menos, al llegar los cambios a cifras tentadoras y también al hecho de haberse terminado las numerosas ampliaciones que estaban en curso, el dinero ha vuelto a afluir en los corros.

En el resto de la coyuntura económica, no se perciben signos tampoco opuestos a los registrados hasta ahora. Los precios siguen una curva alcista discreta, pero mantenida. Ignoramos en estos momentos la repercusión que pueda tener en los negocios y en el desenvolvimiento crediticio el alza del interés en los descuentos, así como el anuncio del envío a las Cortes del proyecto sobre convenios laborales. No cabe duda que se trata de eslabones que conducen a una directriz económica trazada en las alturas, con el fin de conseguir poner fin al desequilibrio que viene observándose entre los precios y los salarios y, más concretamente, a la influencia que en el mismo pueda tener el factor especulativo.

P. MIRALLES

Carta de Levante

Auge de la agricultura valenciana.—Casi todos los cultivos ofrecen buenos rendimientos.—La próxima desaparición de la plaza de toros y teatro Serrano causará general sentimiento.

Valencia.—Estamos en plenas fiestas y la afluencia de forasteros es grande, como corresponde a los tradicionales días en que vivimos. A primeros del próximo mes comenzarán las vacaciones, y la gente toma distintos rumbos. Muchas familias quedan en la capital; pero tenemos hermosas playas, pueblos cercanos pintorescos y saludables, que consuelan a los que no podemos hacer viajes de altura.

Dos preocupaciones absorben estos días la atención de los levantinos, mejor dicho, de los valencianos. Una de ellas, de carácter económico, a la que damos preferencia; otra, de carácter sentimental, ya que el materialismo que imponen las circunstancias no impide, sobre todo a los viejos, añoranzas, al pensar en la desaparición de lugares y edificios muy queridos. Vamos por partes. El campo es, como se sabe, una de nuestras principales fuentes de riqueza. Y, desde luego, intensa la actividad que despliegan nuestros laboriosos productores, en los trabajos de trilla, en los distritos de Requena, Villar, Chelva, Enguera y Ayora. El rendimiento se estima normal, ya que el estado del grano es satisfactorio. En las zonas que podemos llamar cálidas, las semillas seleccionadas de trigo han dado buenos resultados; oscilan entre 250 y 400 kilogramos por hanegada. Puestos a destacar variedades, sobresalen las "Mara" y "Florence Aurora". La primera, por su rendimiento; la segunda, por su calidad.

Los viñedos de la región también ofrecen buen aspecto, y en ellos se cifran esperanzas de satisfactorios resultados, aunque no faltan pequeñas parcelas atacadas por los insectos. El calor excesivo hubiera contribuido a restar optimismo a los labradores, si las tierras estuvieran secas; pero, afortunadamente, las pasadas lluvias han acumulado suficiente humedad para que las cepas se defiendan bien. Y los propietarios las cuidan de posibles daños.

Otros cultivos se presentan en condiciones satisfactorias. El de la cebolla, especialmente. A partir de esta campaña, habrá de ser autorizada la exportación de cebolla, debiéndose poner en los envases la marca "medio grano". Están preparadas para embarcar algunas partidas de cebollas auténticas de invierno. Todavía se desconocen las condiciones en que se permitirá la exportación de esta clase. Los precios en el campo continúan sin variación. En los muelles del puerto se han visto 7.000 cajas de cebollas y unos 46.000 sacos, la mayor parte, según referencias, de tempranas de invierno, con algunas auténticas. En general, no existe descontento, menos aún por lo que respecta a las huertas y a los frutales, en determinadas zonas de la provincia.

En el aspecto sentimental, sin perjuicio de que todas las disposiciones superiores son acatadas con respeto, hay que confesar que ha causado desagradable impresión a los valencianos que la hermosa plaza de toros de Valencia y el teatro Serrano estén condenados a desaparecer. La plaza de toros se convertirá en solares y el teatro será transformado en cine. El cine, por el que sentimos sincera simpatía, lo invade todo, y es lástima que en lugar de ser recreo compatible con las grandes obras líricas y dramáticas, vaya poco a poco minando el terreno a los antiguos y modernos espectáculos teatrales. El nombre del ilustre compositor Serrano no cuadra con el cine. Es mucha la excelente labor realizada por el maestro valenciano y mucho lo que debe el teatro a otros eminentes escritores y músicos para que un local como el que aludimos se convierta en feudo de la pantalla.

Y por lo que respecta a la plaza de toros, de inmejorable factura arquitectónica, por la que desfilaron los mejores y más valientes lidiadores, es lástima que sea demolida porque en solares puede dar más dinero al Hospital Provincial. Todo lo merece el Hospital, a cuyo establecimiento, por un doloroso accidente a uno de nuestros más queridos familiares, hemos asistido, en épocas lejanas, convencidos de lo que el Hospital representa para las clases humildes y para todos los que se acogen al benéfico establecimiento.

Pero el día que desaparezca la plaza de toros valenciana, aunque se construya otra en sitio adecuado, habrá desaparecido una buena parte de la brillante historia de la fiesta nacional.

V. MASO

Carta de Francia

La agricultura francesa.—Buena cosecha de cereales y otros productos.—Detalles del comercio exterior.—Un anuncio oficial.—La huelga bancaria.

París.—Decir que Francia atraviesa por circunstancias difíciles, tanto políticas como económicas, es decir la verdad. Sin embargo, dejando aparte el aspecto doloroso de algunos conflictos, como el de Argelia, por ejemplo, la situación general presente no es tan grave como algunos pretenden pintarla, ya que el pueblo francés, acostumbrado a los avatares de la lucha, procura defenderse del infortunio y salir del paso lo más airoosamente posible.

En cuanto a la economía, podemos calificarla, en la actualidad, de esencialmente rural. El trigo presenta una recolección probable de 110 millones de quintales, o sea un rendimiento de 23,9 quintales por hectárea, contra 21 en 1956, rendimiento record. El arroz, 27.000 hectáreas cultivadas este año, contra 23.500 el pasado. La recolección se supone en 85.000 toneladas de arroz blanco, contra 43.000 toneladas en 1956. Dicha cantidad cubre las necesidades del país. Cebada, 35,5 millones de quintales; rendimiento previsto de 21 quintales, contra 20 de precedente. Centeno, cinco millones de quintales, con rendimiento de 13,3 quintales por hectárea, superior a los precedentes. Ayena, más de 30 millones de quintales, con rendimiento de 18 quintales por hectárea. Estas cifras son alentadoras y optimistas.

Es evidente que las medidas de austeridad implantadas por el Gobierno han repercutido en varios sectores de la actividad nacional; pero las medidas obedecen a causas que forzosamente había que corregir, y sabido es que cuando se dictan disposiciones especiales, aunque la mayoría de ellas son convenientes a los intereses de la nación que las adopta, existen grupos a quienes no llegan los beneficios de ellas o, por el contrario, se sienten perjudicados. Imposible dictar normas para todos. Hay que atender con preferencia a la mayoría. Así se hace en Francia. Ejemplo: la supresión de la liberalización comercial y la reimposición de cupos de importaciones ha tenido escaso efecto sobre las realizadas en junio, según cifras oficialmente conocidas. Las estadísticas ponen de manifiesto

BANCO URQUIJO

MADRID

CALLE DE ALCALA NUM. 47

Dirección telegráfica:

URQUIJO

Apartado de Correos núm. 49.

Teléfono 22 65 55.

CAPITAL SOCIAL.....	285.000.000 de pts.
ID. DESEMBOLSADO..	277.500.000 >
RESERVAS,.....,	425.398.000 >

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.057.)

que las importaciones que se verificaron en junio alcanzaron un valor de 147.900 millones de francos, contra 154.000 millones en mayo. Las importaciones de productos petrolíferos en junio pasado disminuyeron en 8.200 millones de francos en relación con el mes de mayo; las de carbón, en 2.000 millones, y las de productos alimenticios, en 1.400 millones. Pero, en contraste, las importaciones de materias primas textiles fueron 2.900 millones, mayores que las de mayo. Las de oro y otros metales preciosos aumentaron en 2.000 millones, y las de metales no ferrosos, en 3.000 millones.

Por mediación del *Diario Oficial* francés se anuncia a los importadores que pueden solicitar licencias de importación para unos 50 productos incluidos en los globales para la zona del dólar y de la Unión Europea de Pagos. También de países cuyos abonos con Francia están acordados en francos transferibles. Se estudia la confección de una lista de unos 2.000 artículos. Y se permitirá su importación a partir de primero de agosto, sujeta a los cupos globales que limitan la entrada en Francia a cuatro quintos del volumen alcanzado en el primer semestre de este año, siempre que procedan de las zonas del dólar y de la Unión Europea de Pagos.

Entre los productos comprendidos en el anuncio oficial están la soja para uso industrial, linaza, hierro, hierro viejo, manganeso, titanio y circonio, mercurio, cobre, níquel, aluminio y bismuto, desperdicios de algodón, pieles sin curtir, madera para la fabricación de pulpa, pulpa de papel, crin de caballo, periódicos y libros. Los índices de la producción industrial francesa han experimentado un ligero aumento. Por todo ello, se estima que el momento interior, pese las dificultades conocidas, no es grave.

Cuando escribimos esta carta se inicia la huelga bancaria, cuyos efectos sobre las importaciones y exportaciones señalan ya los comerciantes. Parece ser que la Oficina de Cambios estudia urgentemente un proyecto de emergencia que liberará a los interesados en el comercio exterior de la necesidad de situar las licencias en los Bancos. De todas formas, por muchas razones que no necesitamos enumerar, la huelga es francamente perturbadora a la economía y a las finanzas del país.

MARCEL HEGMON

Los mercados de productos

Debilitamiento general de los mercados.—Retroceso del estaño.—Favorable situación estadística del caucho.—La cosecha algodонера de este año será inferior en dos millones de balas a la del anterior.—Sigue retrocediendo el azúcar.—Nuevo descenso de los fletes.

METALES NO FERROSOS.—Ha proseguido en la pasada semana el debilitamiento de los precios del estaño iniciado en la precedente. En la actualidad la cotización del estaño supera en solamente 20 libras el precio mínimo, alcanzado el cual la dirección del "stock" de maniobra está obligada a comprar para sostener el mercado. Los arribos de metal han aumentado extraordinariamente en Inglaterra desde el cierre de la refinería de Texas. La demanda de los países europeos, aunque satisfactoria, es insuficiente para absorber estas cantidades suplementarias.

A pesar de las reducciones de la producción de cinc en Estados Unidos, continúa estando aquélla por encima de las necesidades de la demanda. La producción de cinc refinado ha descendido de 96.900 toneladas en mayo a 90.700 en junio. Las entregas a los consumidores no han sobrepasado durante este mismo mes la cifra de 70.000 toneladas. Por otra parte, los "stocks" comerciales, cifrados en 133.500 toneladas, son los más elevados que se registraron desde hace dos años y medio.

En cuanto al plomo, aunque las ventas en el mercado de Nueva York fueron superiores a las de las últimas semanas, no se interpreta en los medios especializados este incremento como una mejora en el mercado.

Por lo que se refiere al cobre, las ventas y los precios, tanto del metal extranjero como del nacional acusaron en el mercado londinense niveles bajos durante la semana. Ello refleja la creencia de que los precios del cobre no subirán fácilmente, sino más bien bajarán aún más. Por otra parte, el volumen de negocios de los fabricantes es reducido y muchas fábricas están cerrando para las vacaciones. Hay grandes existencias de productos semiterminados y terminados.

CAUCHO.—Las cotizaciones de este producto han vuelto a registrar en la semana última nuevos progresos, siendo los más acentuados los obtenidos en el mercado de Singapur. La favorable posición estadística del caucho natural en origen, así como la expansión de la demanda sudamericana, han sido los principales factores que han contribuido a la firmeza de este mercado.

A fines del pasado mes de junio, los "stocks" de caucho de todas las calidades en Singapur totalizaban 51.151 toneladas, contra 50.985 toneladas a finales del mes anterior.

La Sociedad Goodrich anuncia que un nuevo producto a base de caucho sintético ha sido fabricado por la B. F. Goodrich Aviation Products. Se dice que el nuevo producto es capaz de resistir temperaturas inferiores a cero grados, así como las que sobrepasen su propio punto de vulcanización.

PRODUCTOS TEXTILES.—Los mercados laneros a plazo han continuado manteniéndose sostenidos. Las ventas de lanas australianas en la campaña finalizada el pasado 30 de junio se han elevado a 4.886.561 balas, contra 4.295.673 en la campaña 1955-56. La Gran Bretaña ha sido el principal comprador de lanas australianas, seguida del Japón y Francia. En Londres, las últimas subastas han dado fin dentro de un tono de firmeza.

Los cálculos gubernamentales sobre la cosecha algodонера en Estados Unidos, superior a las estimaciones realizadas por algunos organismos particulares, ha dado lugar a que el mercado del algodón mostrara una tendencia insegura.

Según informa la Secretaría de Agricultura, el área cultivada de algodón en los Estados Unidos totalizaba en 1 de julio 14.224.000 acres, cifra inferior en un 15 por 100 a la del año pasado. Hasta agosto no serán publicados cálculos relativos a la producción. Sin embargo, calculando un rendimiento medio de 400 libras-peso por acre, la producción de este año puede cifrarse en 11.370.000 balas, contra un total de 13.310.000 balas en el año pasado.

El rendimiento medio por acre en 1956 fué de 400 libras-peso, y la media en los últimos diez años de 283 libras, sobre un área media de 22.743.000 acres.

PRODUCTOS AGRICOLAS.—Las estimaciones optimistas sobre la cosecha brasileña de azúcar, que la hacen cifrarse en 2,9 millones de toneladas, lo que representa un aumento del 6,4 por 100 aproximadamente sobre la cosecha anterior, han hecho acentuar en

la pasada semana el movimiento de retroceso del azúcar en el mercado de Nueva York. A pesar del incremento que se viene observando en el consumo brasileño, el volumen disponible para la exportación será este año superior al del precedente. Esta perspectiva ha incitado al Brasil a ofrecer azúcar en el mercado mundial a precios inferiores a los practicados en Cuba.

El cacao ha permanecido estable dentro de un mercado encalmado. La producción brasileña, que apenas representa el 17 por 100 de la producción mundial, no ejercerá influencia decisiva en el mercado mundial, aun en el caso de que el Brasil decida retirarse del mercado. La cosecha del nuevo Estado de Ghana ha sido completamente vendida y la demanda parece dar señales de estar totalmente abastecida. Por otra parte, los "stocks" en poder de los negociantes harán que éstos puedan esperar el comienzo de la próxima cosecha del Africa occidental resistiéndose a la elevación de precios.

FLETES.—Con la escasez de negocio registrada en los sectores del carbón y cereales de Norteamérica, los fletes han vuelto a descender en la semana pasada de modo notable, habiéndose registrado también ligeras bajas en casi todos los demás sectores del mercado.

Los exportadores de carbón pudieron reducir el precio de los fletes desde Hampton Roads a Amberes, Rotterdam o Amsterdam a 37 por tonelada, contra 45 la semana anterior. Sin embargo, se hicieron algunas operaciones a tipos más elevados, como la contratación de un barco para tres viajes consecutivos por la misma ruta a 49 por tonelada.

La falta de actividad en la demanda para el transporte de cereales se tradujo en bajas de consideración, como la contratación de tonelaje desde Port Churchill al Reino Unido a 57/6 por tonelada, en comparación con 70/- la semana precedente, y desde Columbia Británica al Reino Unido a 70 por tonelada, contra 78. La mayor parte de los operadores se muestran de acuerdo que los armadores de barcos construídos durante la guerra se encuentran en el dilema de escoger entre mantener en operación a sus barcos con pérdida o ponerlos fuera de servicio. Muchos armadores, sin embargo, probablemente se decidirán por lo primero antes que incurrir en los gastos que acarrearía lo segundo.

Aunque se pudo realizar abundante negocio en los comercios de minerales indios, los armadores se mostraron reacios a buscar empleo para sus barcos en esta dirección debido a los enormes retrasos que se están experimentando en tales puertos, que conducen a la imposibilidad de cumplir con compromisos posteriores.

Los contratadores australianos lograron reducir los precios del azúcar desde Mackay al Reino Unido hasta 100 por tonelada, y del trigo a granel desde los Estados orientales al Reino Unido, a 100 por tonelada, lo que supone una baja de 5. También se realizó bastante negocio en el sector del Mediterráneo, aunque la tendencia fué, del mismo modo, a la baja.

BANCO PASTOR

CASA FUNDADA EN 1776

Capital suscrito Ptas. 120.000.000,00
Capital desembolsado » 110.000.000,00
Fondos de reserva » 372.500.000,00

Central: LA CORUÑA

MADRID, LUGO, ORENSE, PONTEVEDRA,
VIGO, GIJON, EL FERROL DEL CAUDILLO
y otras 33 Sucursales en Galicia

Agencia Urbana en Cuatro Caminos: LA CORUÑA

(Autorizada su publicación por la D. G. de Banca y Bolsa con el núm. 2 006)

Los mercados de valores

Madrid operó con movilidad y cambios ligeramente inclinados a la baja. Barcelona, irregular, y Bilbao flojo.—Pocas variaciones en Bolsines.—Menos firmeza en el mercado bursátil de París.—Irregular, Londres.—Sostenida, Nueva York.—Buena tendencia en Zurich.—Normalidad en Bancos.—En todas partes procuran paliar el problema de las divisas.—Solidez en los precios de metales preciosos.

MADRID.—Tras unas breves vacaciones—vacaciones que volverán a repetirse por haberse acordado otro "puente" enlazando con la festividad de Santiago Apóstol—se ha vuelto a abrir la Bolsa para desarrollar las dos jornadas hábiles del presente ciclo. En la sesión de apertura se confirmó la interrupción de la tendencia alcista, ratificando así los síntomas de debilitamiento apreciados en el cierre de la semana anterior, pues el papel se presentó algo más impaciente y cubrió con exceso el dinero existente—por cierto bastante importante para estas alturas del verano—, produciéndose mayoría de ligeros retrocesos, salvo en el grupo bancario, que se mostró bastante firme. La jornada del miércoles, con que cierran las sesiones de la semana, transcurrió en forma similar, afectando las bajas, principalmente, al sector eléctrico.

Sin la circunstancia desfavorable de estas semanas quebradas, que incitan a los especuladores a liquidar sus posiciones ante la incertidumbre de varios días en blanco, es muy posible que la reacción del mercado, iniciada a primeros del presente mes, hubiera tenido una trayectoria más continuada y brillante, por haberse producido—aunque parezca paradójico—en época muy tradicionalmente bursátil para estos movimientos, y en la que muchos confiaban volviera a presentarse. Hay que resaltar, sin embargo, que aunque el balance de estas dos jornadas presente generalmente negativo para la mayoría de los valores, se ha operado bastante y con movilidad, en ambiente firme y quedando al cierre algún dinero para muchos valores.

Fondos públicos y similares.

En todos los valores del Estado y parastatales no ha habido más modificación de cambio que la baja de un cuartillo en el Amortizable del 3,50 por 100.

Mercado muy estabilizado en Villas y cédulas.

Se ha operado fuerte en estos valores, pues solamente el martes llegaron a contratarse más de 41 millones de pesetas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Vieras
Interior 4 por 100	80,10	80,10		
Exterior 4 por 100	98,00	»		
Amortizable 4 por 100 1908-1949	»	92,50		
Idem 4 por 100 enero 1950	98,20	98,20		
Idem 4 por 100 noviembre 1951	98,60	98,60		
Idem 4 por 100 junio 1953	98,20	98,20		
Idem 3,50 por 100 julio 1951	88,25	88,00		
Idem 3 por 100 1949	83,00	83,00		
Colonización 4 por 100	92,80	92,80		
Reconstrucción Nac. 4 por 100	96,40	96,40		
Renfe 4 por 100	93,70	93,70		
Villas 1914	»	»		
Idem 1918	74,00	»		
Idem Mejoras	74,00	74,00		
Idem 1929	»	»		
Idem 1931 Interior	76,50	76,50		
Idem 1931 Ensanche	76,50	76,50		
Idem 1941	68,50	68,50		
Idem 1946	77,75	77,75		
E. M. Transportes	77,50	77,50		
Obligaciones Campsa	»	»		
Transatlántica 1925, mayo	»	»		
Idem 1925, noviembre	94,00	»		
Idem 1926	»	»		
Idem 1928	»	»		
Majzén 4 por 100	»	»		
Tánger a Fez	»	»		
Cédulas hipotecarias 4 por 100	»	77,00		
Idem 4,50 por 100 A	70,50	78,00		
Idem 4,50 por 100 B	75,00	70,50		
Idem 4,50 por 100 C	82,00	72,25		
Idem 4 por 100 exentas	85,00	»		
Idem 5 por 100 exentas	103,50	83,25		
Crédito Local 4 por 100 interp.	91,50	103,50		
Idem 4 por 100 lotes, viejos	99,75	91,50		
Idem 4 por 100 lotes, nuevos	95,00	99,50		
Empréstito Marroquí	60,00	95,00		

FESTIVO

INHABIL

Acciones bancarias.

Al contrario de lo ocurrido en anteriores semanas, el sector bancario ha sido el más firme de la Bolsa, como lo demuestra el hecho de que solamente uno—el Hipotecario—aparece con una pequeña baja de dos enteros. Los restantes han obtenido ligeras ganancias o han repetido cambio.

La baja con que aparece en la sesión del miércoles el cambio del Banco de España es debida al descuento de su dividendo, de pesetas 57, a cuenta de los beneficios del ejercicio en curso. El repartido el pasado año, por igual concepto, fué de 53 pesetas.

Cotizaron en esta plaza los derechos de suscripción del Banco de Bilbao, haciéndolo a 425 pesetas.

Sin incluir en el cuadro, se registró cotización de General de Comercio, a 400, y López Quesada, a 720.

Cambios de acciones nuevas: Industrial, 900; Exterior, 440, y Banesto, 936.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	800,00	789,00		
Crédito Industrial	248,00	245,00		
Exterior de España	457,00	460,00		
Hipotecario	396,00	»		
Central	751,00	751,00		
Español de Crédito	938,00	942,00		
Hispano Americano	734,00	735,00		
Itérico	»	»		
Mercantil e Industrial	460,00	460,00		
Popular	568,00	570,00		
Rural y Mediterráneo	380,00	380,00		

FESTIVO

INHABIL

Eléctricas.

Muy sensible, como siempre, el sector eléctrico a los vaivenes del mercado, ha sufrido en esta ocasión el peor ambiente bursátil, y salvo Cantábrico, Viesgo y Moncabril, que se apuntan mejoras de uno o dos enteros, los demás han experimentado pérdidas de diversa cuantía y en general moderadas, excepto en Unión Eléctrica, valor que sin duda por haber subido bastante en semanas anteriores ha perdido en ésta 16 enteros. Sus derechos de suscripción han seguido paralelamente la baja, contratándose a los cambios de cierre de 57 y 50,50 pesetas.

Los cupones de Hidroeléctrica de Galicia cotizaron a 1,25 y 1,00 peseta, y sus acciones a 525 en las dos sesiones.

Moncabril, nuevas, cotizaron a 169.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Viesgo	283,00	281,00		
Langreo	250,00	250,00		
Leonesas	245,00	242,00		
Reunidas	171,00	166,00		
Ercoa	225,00	»		
Fecsa	280,00	276,00		
Fenosa	»	255,00		
Cantábrico	254,00	252,00		
Chorro	171,00	170,50		
Hidroeléctrica Española	341,00	336,00		
Iberduero, ordinarias	369,00	365,00		
Idem 3,50 por 100	»	»		
Idem 6 por 100	348,00	»		
Moncabril	203,00	203,00		
Nansa	190,00	189,00		
Sil	292,00	287,00		
Sevillana	195,00	190,50		
Unión Eléctrica Madrileña	243,00	234,00		

FESTIVO

INHABIL

Alimentación.

Rústicas mejora tres enteros, mientras los otros tres valores del grupo han sufrido desmerecimientos, más fuerte por parte de Ebro, que cede 17 enteros.

Cotizó Azucarera del Adra a 136, y los derechos de suscripción de Tabacos de Filipinas a 208 pesetas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rústicas	148,00	148,00		
El Aguila	651,00	651,00	Festivo	Inhabil
Azucarera	216,00	214,00		
Ebro	509,00	500,00		

Inmobiliarias y de la Construcción.

Para las Empresas de estos grupos se ofrecen amplias perspectivas con el programa de construcción de viviendas dado recientemente a conocer por las Autoridades del ramo, y en otra coyuntura bursátil no hay duda que estos valores lo hubieran acusado favorablemente. Ahora se manifiesta un poco irregularmente, al registrarse alzas y bajas muy repartidas y bastantes repeticiones de cambios.

Cambios de otros valores, no incluidos en el siguiente cuadro: Construcciones y Contratas, 20; Encinar, 154 y 152; Eicusa B, 50; Carmen, 85; Aspe, nuevas, 52; Cantabria, 151 y 150; Portland Ebro, 183 y 180; Cinca, 200 y 202; Metro, nuevas, 200; Uresa, 100.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Cementos Alba	570,00	560,00		
Portland Valderrivas		460,00		
Hidrociivil	150,00	149,50		
Constructora General	110,00	110,00		
Dragados y Construcciones.....	252,00	249,00		
Vallehermoso	280,00			
Alcázar	155,00	152,00		
Aspe	60,00		FESTIVO	INHABIL
Asturiana				
Bami	140,00	158,00		
Ceisa	125,00	118,00		
Fisa	255,00	250,00		
Hispana				
Menfis				
Metropolitana	217,00	212,00		
Ruban				
Urbis	288,00	287,00		
Vacesa	140,00			
Urbanizadora Metropolitana.....	650,00			

Inversión mobiliaria y Seguros.

Poco movimiento en este reducido grupo de valores, sin apenas alteraciones de cambios. La cotización del Fénix supone una baja de 150 enteros sobre su precedente del 11 del corriente mes, diferencia que en este valor no tiene trascendencia, dada su alta cotización.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Insa	158,00	158,00		
General de Inversiones			Festivo	Inhabil
Vamosa	155,00			
Fénix		4.000		

Miñeras y Metalúrgicas.

Todos los valores mineros han sufrido una baja de cinco enteros, y en cuanto a los siderometalúrgicos, junto a algunas repeticiones, destaca la baja de 12 duros en Hornos y los 10 enteros que mejora Fasa.

Los derechos de suscripción de Manufacturas Metálicas Madrileñas cotizaron a 20,50 y 21 pesetas, y las acciones diferidas de la misma Sociedad a 192 y 201.

Santa Ana, sin incluir en el cuadro, cotizó a 144 y 154.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Rif	815,00	800,00		
Duro Felguera	415,00	420,00		
Guindos	299,00	295,00		
Ponferrada	920,00	920,00		
Altos Hornos	525,00	515,00		
Seat	286,00	285,00		
Auxiliar de Ferrocarriles	595,00	590,00		
Böttcher		150,00		
Comercial de Hierros	525,00	525,00	FESTIVO	INHABIL
Const. Metálicas, ordinarias.....				
Idem preferentes				
Fasa	415,00	415,00		
Santa Bárbara	265,00	260,00		
Manufacturas Metálicas	216,00	214,00		
Material y Construcciones.....	254,00	252,00		

Navegación y Pesca.

Hay algún movimiento en Navales, las cuales se anotan al cierre un alza de tres enteros en las ordinarias y una baja de cuatro en las preferentes.

Trasatlántica cotizaron a 161.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Naval, ordinarias	222,00	215,00		
Idem, preferentes	225,00	221,00	FESTIVO	INHABIL
Isleña Marítima				
Pesquerías E. Bacalao	140,00	140,00		
Transmediterránea	228,00	227,00		
Unión Naval				

Químicas y Textiles.

Ha estado muy encalmado el grupo químico, registrando muy ligeras oscilaciones, e incluso algunas pequeñas alzas en Petróleos y Resinera.

En los textiles, baja dos duros Fefasa y recupera tres Sniace.

El miércoles descontó dividendos de 32,72 pesetas (único del ejercicio de 1956 para las acciones de 500) Ibérica del Nitrógeno.

Otras cotizaciones: Cedie, 157; Llofar A, 25; Nicas, 300.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Energía e Ind. Aragonesas.....	267,00	266,00		
Cepa				
Explosivos	420,00	418,00		
Hidro-Nitro	256,00	254,00	FESTIVO	INHABIL
Ibérica del Nitrógeno	279,00	276,00		
Española de Petróleos	854,00	855,00		
Sintéticos				
Unquinesa	575,00	575,00		
Unión Resinera	200,00	202,00		
Fefasa	505,00			
Sniace	445,00	445,00		

Varlos.

Una prueba del encalmamiento del mercado es que todos los valores agrupados en el siguiente cuadro han experimentado—dentro de su heterogeneidad—tres de ellos mejora en dos enteros, junto a dos repeticiones y dos bajas de tres y un entero.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Campsa	216,00	222,00		
Tabacalera	190,00	190,00		
Papeleras Reunidas	259,00	259,00	FESTIVO	INHABIL
Marconi	150,00	150,00		
Telefónica	560,00	556,00		
Aviaco	145,00			
Metropolitano	185,00	185,00		

BARCELONA.—La Bolsa catalana ha tenido dos caras totalmente opuestas en las dos únicas sesiones de la semana. La primera, brillante y animada; la segunda, decaída y débil. Del resultado de estas jornadas contrarias, han resultado unas cotizaciones en las que, en el segundo día, se han anulado bastantes de las ganancias obtenidas en el primero, cerrándose el balance con saldo negativo para la mayoría de los valores locales. La baja más importante fué la sufrida por Industrias Agrícolas, al perder 35 enteros.

Cambios de derechos de suscripción: Aguas de Barcelona, 103 y 103; Tabacos de Filipinas, 232 y 220.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Aguas de Barcelona, ordinarias...	558,00	559,00		
Catalana de Gas y Electricidad...	216,00	215,00		
Transmediterránea	225,00	224,00		
Hullera Española	205,00	205,00		
Asland, ordinarias	825,00			
Cros, S. A.	942,00	959,00	FESTIVO	INHABIL
España Industrial	560,00			
Carburos Metálicos	775,00	765,00		
Española de Petróleos	845,00	852,00		
Fomento de Obras y Construc...	528,00	527,00		
Motor Ibérica	2.510	2.485		
Tabacos de Filipinas	827,00	806,00		
Industrias Agrícolas	1.070	1.065		
Maquinaria Terrestre y Marítima.	201,00	197,00		
Explosivos	450,00	421,00		
Fecsa	280,00	278,00		

BILBAO.—La Bolsa bilbaína se ha mostrado en las dos jornadas hábiles de la semana francamente floja, con abundantes bajas en casi todos los sectores, excepto en el bancario. En éste dió comienzo el período de suscripción de nuevas acciones del Banco de Bilbao, operación simultánea al pago de su dividendo, de 42,30 pesetas, a razón de una acción nueva por cada 10 antiguas. Siendo el tipo de suscripción de pesetas 846,17, y desembolsándose ahora el 50 por 100 del nominal y de la prima, y ante el propósito anunciado de solicitar el otro desembolso en fecha coincidente con el reparto del dividendo, el accionista no tendrá necesidad de realizar desembolso alguno. Los derechos de suscripción se contrataron a 430 pesetas, cantidad aproximada a la baja de sus acciones.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	940,00	940,00		
Banco de Vizcaya, A	860,00	865,00		
F. C. La Robla	162,00	»		
Electra de Viesgo	277,00	275,00		
Reunidas de Zaragoza	172,00	168,00		
Iberduero, ordinarias	570,00	565,00		
Hidroeléctrica Española	555,50	552,50		
Minas del Rif	800,00	800,00		
Naviera Aznar	5,000	2,990	FESTIVO	INHABIL
Naviera Bilbaina	»	1,970		
Naviera Vascongada	»	2,450		
Altos Hornos	516,00	511,00		
Babcock & Wilcox	695,00	682,50		
Basconia	807,50	800,00		
Duro Felguera	420,00	417,50		
Euskalduna	720,00	720,00		
Papelera Española	625,00	»		
Sefanitro	460,00	455,00		
Explosivos	»	»		

BOLSINES.—Como en casi todas las semanas precedentes, los Bolsines acusan muy poco movimiento de cambios y ligerísimas alzas en algunos valores.

GRANADA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Fábrica Azucarera San Isidro	521,47	750,01
La Vega, Azucarera Granadina	500,00	500,00
Unión Agrícola Azucarera, Nuestra Señora del Carmen	295,42	250,00
Tranvías Eléctricos	75,00	75,00
Inmobiliaria Sur España	100,00	97,84
S. A. de Espectáculos	200,00	200,00

OVIEDO	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Herrero	500,00	500,00
Compañía Eléctrica de Langreo	519,00	519,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	249,00	249,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias	500,00	500,00
Sociedad Industrial Asturiana	270,00	270,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	175,00	175,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana	560,00	560,00

PAMPLONA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Cementos Portland	500,00	495,00
Crédito Navarro	720,00	720,00
El Irati, S. A.	220,00	220,00
La Vasco Navarra, S. A.	690,00	690,00
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito	240,00	240,00
Sociedad Navarra de Industrias	670,00	662,00

VALENCIA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	650,00	640,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia	90,00	90,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna	228,00	228,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	185,00	185,00
Solares y Construcciones, S. A.	170,00	120,00
Valenciana de Cementos	865,00	865,00

VALLADOLID	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	520,00	525,00
Sociedad Industrial Castellana	515,00	520,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	195,00	195,00
La Cerámica, S. A.	150,00	150,00
'El Norte de Castilla', S. A.	200,00	200,00
Talleres de Fundición Gabilondo	128,00	128,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	160,00	160,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes	80,00	80,00
Tableros de Fibras, Tafisa	400,00	400,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa	595,00	565,00

VIGO	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Frigoríficos de Vigo	150,00	150,00
Wagones Frigoríficos, S. A.	142,00	100,00
<i>Obligaciones:</i>		
Ayuntamiento de Vigo 5 por 100	90,00	81,68
Junta de Obras del Puerto de Vigo 5 por 100	84,00	82,00
Tranvías Eléctricos de Vigo 5 por 100	92,00	92,00

ZARAGOZA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Aragón	640,00	640,00
Banco Zaragozano	475,00	475,00
Cementos Portland Morata de Jalón	450,00	450,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	550,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa)	500,00	500,00
Criado y Lorenzo, C. A.	240,00	240,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	165,00	170,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	175,00	175,00
La Industrial Química de Zaragoza	440,00	440,00
La Montañanesa, S. A.	240,00	240,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	400,00	400,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A.	500,00	500,00

PARIS.—Las impresiones que llegan del mercado de París no son tan favorables como las registradas la pasada semana, pues nos encontramos frente a una tendencia de pesadez, con repliegue de cursos. Para explicar la situación puede invocarse la proximidad de la liquidación, el momento bancario, el creciente malestar social, la trayectoria de los debates parlamentarios y también la incertidumbre de algunos mercados extranjeros. Todos los motivos son dignos de tener en cuenta, principalmente el momento de los Bancos, que priva al mercado del apoyo de órdenes importantes. Pero hay que tener presente que la contratación había llegado a un ritmo difícil de mantener por largo tiempo y que los cursos estaban situados a un nivel en que los márgenes de plusvalías, en un futuro inmediato, forzosamente experimentarían debilitación. El peligro inflacionista no ha desaparecido, y lo acentúan las reivindicaciones sociales, que se multiplican. Para evitar una agravación de la crisis financiera, las medidas para combatirla han de ser rigurosas, y la Bolsa, que en muchos momentos refleja la actividad económica del país, recibe las repercusiones.

Así, pues, el mercado de París presenta un tono general de irregularidad, dentro de un ambiente expectante e inactivo. A pesar de ello, hay que señalar algunas excepciones, como la de Esso, que sigue firme. Française des Pétroles acusa flojedad. En el grupo

BANCO DE ESPAÑA

El Consejo general de este Banco, en sesión de hoy, ha acordado el reparto de un dividendo activo a cuenta, del que deducidos los impuestos queda un líquido a pagar de 57 pesetas por acción en favor de los titulares de acciones registradas a su nombre en nuestros libros en el día de hoy, al cierre de las oficinas; acordando, asimismo, que el pago de este dividendo se efectúe para los señores accionistas que tengan solicitado su abono en cuenta corriente, el día 24 del presente mes, y para los demás, a partir del día 26 del mismo mes, en las Cajas del establecimiento.

Madrid, 16 de julio de 1957.—El Secretario general, *Mariano Sebastián*.

de valores franceses, Longwy y L'Alsacienne resisten a la tendencia irregular. Se mantienen bien dispuestos los valores de la industria del automóvil. Y los extranjeros marcan una ligera baja, observándose mejor disposición en Central Mining.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	60,00	60,50
5 por 100 Perpetuel	85,00	82,00
Banque de Paris	29.550	30.400
Crédit Lyonnais	2.400	2.055
Peugeot	45.000	46.000
Peñarroya	17.000	15.280
Río Tinto	7.240	6.850
Ch. Fer du Nord	7.550	7.850
Tánger-Fez	1.050	1.050
Quilmes (Entrepr.)	27.000	26.900
Trefil. du Havre	21.200	19.880
Shell Transport	15.400	14.720

LONDRES.—Continúa la irregularidad en el mercado londinense. Hay varias razones para ello. Las más destacadas se refieren a los disturbios en el Oriente Medio y la intranquilidad laboral en el interior de Gran Bretaña. Los valores del Estado se muestran poco activos e indecisos, pues en el momento que se inicia una reacción vuelve la calma. El índice reciente señala 80,98 contra 81,881, que demuestra la incertidumbre del grupo. También los valores industriales se presentan poco activos y con algunos repliegues, como, por ejemplo, el de General Electric, cuyos resultados conocidos no son tan satisfactorios cual se esperaba. En petróleos se ha trabajado más; pero con escaso provecho. Ha mejorado Canadian Eagle; pero las mejoras, en su conjunto, para el grupo industrial, son escasas y abundantes los estancamientos y repliegues. Lo prueba también el índice de estos valores, que se cifra en 204,6 contra 207,5. De igual defecto adolecen los valores ferroviarios. Las minas de oro aparecen equilibradas. Lo confirma el índice, al quedar en 70,2 contra 70,3.

Seguramente, los problemas económicos y el alza del costo de la vida, así como los peligros que entrañan las cuestiones monetarias, influyen mucho en el desarrollo de las actividades bursátiles. Aunque parezca contrasentido, después de la campaña que viene haciéndose sobre la actividad fumadora, el mercado londinense cotiza con firmeza los valores de tabacos. Sobresale Imperial Tobacco, después de haber mantenido el dividendo de 8,5 por 100. Nota aguda de estos días en el mercado de Londres la constituye también la tensión producida por la prima sobre valores en dólares, que de 16 1/4 por 100 pasa a 17 por 100 para los americanos, y a 23,5 para los canadienses.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	49 3/8	48 7/8
Shell	215/6	211/5
General Electric	54/5	54/6
Rubber Trust	2/1	2/5
Imperial Chemical	45/6	45
Río Tinto Co.	115 1/2	111/10
General Mining & Finance Corp.	61/10	61/4
British Petroleum	165/4	156/6
Royal Dutch Petroleum	214	241
Ford Motors	40	37 3/4
De Beers	109/4	111/10

NUEVA YORK.—Este mercado, a juzgar por su trayectoria, desea consolidar las ventajas logradas en sesiones pasadas. Y a lograrlo dedica sus mayores esfuerzos. Algunos títulos llegaron al máximo de sus posibilidades. Es cierto que la política de restricción del crédito, impuesta por el Gobierno Eisenhower, comienza a repercutir en la economía del país. No obstante, la presión inflacionista no disminuye. El alza de los precios ha de encontrar tope antes de fin de año. Y se espera, como es natural, se contenga también el ritmo de la producción nacional en el transcurso de los próximos meses. Ahora bien; si las perspectivas, en cuanto a la producción, son medianas, no faltan en la actualidad notas estimulantes. Du Pont y General Electric han logrado ingresos "record" durante el primer semestre del año en curso;

CERVANTES, S. A.

Compañía Española de Seguros

Avenida de Calvo Sotelo, 6

MADRID



Jones and Laughlin, que figura en cuarto lugar en la producción de acero, también anuncia aumento de ingresos. En suma, la producción industrial se ha mantenido durante el mes de junio a elevado nivel. Se reduce la euforia en la siderurgia, ferrocarriles, metales no ferrosos y petróleos. Los valores de tabacos siguen, en Nueva York, francamente desorientados, ya que las diversas publicaciones sobre la relación del producto con ciertas enfermedades dañinas ha creado un ambiente desmoralizador.

Los servicios públicos presentan un índice medio Dow Jones algo inferior al precedente, 70,95 contra 71,30. En ferrocarriles casi no se aprecia diferencia, 152,16 contra 152,42. Más acusada se observa en los valores industriales, 515,11 contra 519,81.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos puedan interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	44 3/4	46 1/2
U. S. Steel	71 7/8	69 3/4
American Tel. & Tel.	176	174 1/2
International Tel. & Tel.	37 1/4	36 1/4
General Electric	70	71 1/8
Canadian Pacific	36	35
Anaconda Copper	68 3/8	67 5/8
Shell Oil	91 1/8	89
Westinghouse	67 1/2	66 5/8
Royal Dutch	59 3/4	57 3/4
Brazilien Traction	11	9
International Harvester	35 1/4	35 1/8
Standard Oil California	58	58 3/4
Radio Corp. of América	37 5/8	37

ZURICH.—Aumenta la buena disposición en el mercado de Zurich, como lo testifica el hecho de que las últimas jornadas conocidas se han desarrollado con predominio de alzas, tanto en valores nacionales como extranjeros. Sin duda, esta buena disposi-

ción, aparte circunstancia interiores de Suiza, es debida a las noticias que en Zurich y otros mercados suizos se reciben sobre la firme tendencia del mercado de Nueva York durante la primera quincena de julio. La prensa de Lausanne, especialmente, recoge impresiones interesantes de Norteamérica y alude a los índices medios Dow Jones, que ponen de relieve la tendencia del mercado neoyorquino, a consecuencia de la subida de los precios del acero, petróleo y aluminio, productos que han dado solidez a las cotizaciones, con repercusión favorable en los mercados europeos, entre ellos Zurich.

Además, las noticias que publica la prensa suiza, en general, sobre los resultados de la mayor parte de las Empresas nacionales, contribuyen poderosamente a levantar la tónica del mercado de Zurich, cuya importancia bursátil nadie desconoce. Las Bolsas suizas, según frase de la referida prensa, se identifican con la tendencia alcista de los grandes mercados americanos. Y señala los avances experimentados por muchos títulos de notable actividad en Zurich, figurando, en primer término, l'Industrie de l'Aluminium, Sulzer Frères, Ciba y otros. Las últimas impresiones del repetido mercado son muy satisfactorias. Aparte los valores que citamos, los ramos de alimentación y de seguros, así como el bancario, presentan tendencia al alza.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indicativo para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	670,00	655,00
Crédit Suisse	1.195	1.205
Société de Banque Suisse	1.196	1.180
Motor Columbus	960	995
A. E. G.	175	180
Zurich, Seg. Accidentes	4.210	4.100
Ciba Akt.....	4.880	4.890
Brown Boveri	2.995	2.270
Nestlé Aliment	4.000	5.000
Royal Dutch	512	254
Standard Oil	280	290
Interhandel	1.500	1.490

BANCOS

DE ESPAÑA

Publicamos a continuación el balance del Banco emisor al 28 de junio de 1957, con las cifras correspondientes a cada uno de sus epígrafes en la citada fecha y las que presentaba a fin de mayo anterior.

Las principales diferencias en la comparación de ambos balances, a las fechas indicadas, son:

En el Activo disminuye en 157,73 millones la cifra del redescuento bancario, aumentando, por contra, en 447,62 millones la del redescuento de documentos de Organismos públicos.

En el capítulo de créditos, se observa incremento en sus dos renglones, pues tanto los personales como los concedidos con garantía de valores, han aumentado en 170,72 y 648,53 millones, respectivamente.

Por lo que respecta al Pasivo, tras la ligera regresión del mes anterior, ha vuelto a subir la circulación fiduciaria, al aumentar en 990,47 millones la cifra de billetes en circulación, la cual se ha colocado a fin de junio en 57.684,05 millones.

El conjunto de las cuentas del Tesoro ha experimentado un alza de 361,27 millones, y la cuenta corriente del mismo presenta números rojos por 2.338,67 millones.

31 mayo 1957		28 junio 1957	
Pesetas	ACTIVO	Pesetas	
617.546.786	Oro en Caja	617.551.097	
323.497.344	Plata	323.497.534	
76.687.914	Moneda metálica curso legal	57.885.082	
120.736.445	Efectos en Caja, cobro	325.255.455	
692.560	Corresponsales en el extranjero.....	692.559	
22.138.289	Descuentos comerciales	20.028.497	
112.236.254	Otros efectos mercantiles a corto plazo	111.582.052	
4.666.786.672	Redescuento bancario	4.809.055.531	
2.878.493.876	Redescuento organismos públicos	3.326.112.067	
12.887.114.647	Créditos personales	13.057.839.014	
51.156.953.236	Idem con garantía de valores	51.785.467.697	
9.061.170	Pagarés de préstamos con garantía	10.328.570	
21.422.315	Otros efectos en cartera	20.524.708	
370.255.000	Deuda amortizable 4 por 100, 1942	370.255.000	
95.900.376	Acciones Banco Estado de Marruecos, Banco Exterior de España y Tabacalera, S. A.	106.400.376	
12.914.022.261	Deuda especial creada por art. 7.º Ley 13-3-1942 y 31-12-1946	12.914.022.261	
1.286.089.500	Valores adqs. según art. 9.º Ley 13-3-1942...	1.287.089.500	
237.374.981	Inmuebles y mobiliario	240.452.294	
1.730.771.807	Pago Intereses y Deuda Estado y otras cl/.	1.528.999.504	
61.791.729.083	Diversas cuentas	61.985.814.909	
31.300.452.774	TOTAL DEL ACTIVO	132.598.629.514	

PASIVO

177.000.000	Capital del Banco	177.000.000
33.000.000	Fondo de reserva	33.000.000
18.000.000	Idem de previsión	18.000.000
	Ganancias y pérdidas.....	
56.693.582.408	Billetes en circulación	57.684.055.505
16.581.805.376	Cuentas corrientes	17.097.034.832
51.446.534	Depósitos en efectivo	50.417.142
1.499.756.881	Cuenta corriente Tesoro y Org. Autónomos.	1.861.035.578
216.483.656	Dividendos, intereses y otras oblig. a pagar...	337.860.110
164.968.174	Facturas de amortización de intereses, Deudas del Estado	88.894.471
55.864.709.765	Diversas cuentas	55.251.641.255
131.300.452.774	TOTAL DEL PASIVO	132.598.629.514

Detalles de algunas partidas del activo.

ORO EN CAJA

484.180.577	Del Banco	484.180.577
	Idem, adquirido con arreglo art. 9.º Ley 13-3-1942	28.279.164
28.279.164	Idem del Tesoro	54.735.185
54.735.185	Del Instituto Español Moneda Extranjera.	50.339.317
18.852	De cuentas corrientes	18.852
617.546.786	TOTAL ORO REVALORIZADO	617.551.097

PLATA

320.776.819	Plata recogida por cuenta de la Hacienda...	320.776.959
2.720.574	Idem del Banco	2.720.574
323.497.394	TOTAL PLATA	323.497.534

CREDITOS PERSONALES

9.582.494.119	A Organismos adm. o públicos	9.566.782.345
3.334.618.528	A particulares	3.491.056.668
12.887.114.647	SUMA	13.057.839.014

El Banco de España ha facilitado la siguiente nota:
"El Banco de España ha acordado elevar los tipos de interés en las operaciones de descuento en la forma siguiente:

Descuento comercial: se aumenta del 4,25 al 5 por 100. Redescuento bancario: se aumenta del 3,40 al 4 por 100.

Dicha elevación tendrá efectos a partir del día 22 del presente mes de julio.

Los demás tipos de interés se mantienen sin variación."

El hecho de que siga sin variación en el Banco de Francia—alu-

Crédit Lyonnais

Madrid: Carrera de San Jerónimo, 22 Barcelona: Vía Layetana, 60 y 62

(esquina a la Plaza de Canalejas)

Teléfonos núm. 21-11-80 } 6 líneas
22-28-03 }

Teléfono núm. 21-31-40

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 68.)

dimos al cierre de cuentas del día 4 de este mes—la partida de anticipos especiales al Estado, es prueba de que la situación económica del país vecino, siendo difícil, según general reconocimiento, no lo es tanto como algunos imaginan. El Banco de Francia lleva particular cuidado en que su actuación se desenvuelva con arreglo a las normas de austeridad preconizadas por el Gobierno, a fin de combatir, en lo posible, la tendencia inflacionista que en Francia, como en otros países, amenaza. Sin embargo, la circulación fiduciaria sigue progresando, no sólo en Francia, sino en Bélgica, Holanda y otras naciones. Así se desprende, por lo que respecta a Bélgica y Holanda, de los balances últimamente conocidos de los Bancos nacionales. Ello demuestra que las necesidades de expansión industrial, agrícola y comercial continúan.

Para vigorizar la acción bancaria se emplean en la actualidad diversos procedimientos, uno de ellos el implantado recientemente en Bélgica, pues en vista de la necesidad de unificar las operaciones durante la Exhibición Mundial de Bruselas, los Bancos belgas han creado un organismo titulado Unión Belga de Bancos que actuará durante la citada exhibición; pero es muy posible que, posteriormente, se le encomienden a la entidad nuevas y especiales tareas con el fin de contribuir a fomentar la riqueza nacional, atendida en todo lo posible por las autoridades y productores.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 3.230.200 millones de francos, que representan un aumento de 29.629 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 175.000 millones de francos, igual que en el balance anterior.

Millones de francos

	Anterior	11 julio
Circulación	3.200.571	3.250.200
Oro	501.204	201.204
Divisas	11.771	11.771
Depósitos	559.160	574.501
Anticipos	851.649	904.449
Crédito	2.018.287	2.055.816

DE INGLATERRA

Circulación fiduciaria aumenta en 18,2 millones y depósitos en 19,3 millones menos que el balance anterior.

Millones de libras

	Anterior	11 julio
Circulación	1.995,4	2.015,6
Oro	281,2	281,2
Divisas	»	»
Depósitos	225,1	205,8
Anticipos	51,4	51,4
Créditos	19,0	18,5

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las variaciones siguientes:

Millones de dólares

	Anterior	10 julio
Circulación	51.558	51.255
Oro	22.625	22.624
Divisas	»	»
Depósitos	20.251	19.899
Anticipos	1.106	908
Créditos	24.454	24.262

DE SUIZA

El Banco de Suiza presenta una disminución en circulación de 67.522 millones, y en depósitos de 77.394 millones más respecto de la semana anterior.

Millones de francos

	Anterior	15 julio
Circulación	5.514,245	5.446,725
Oro	7.079,967	7.085,658
Divisas	525	517
Depósitos	2.121,57	2.198,907
Anticipos	50,21	55,54
Créditos	45,52	45,52

DIVISAS

Hemos dicho repetidas veces que el problema de las divisas ha entrado en una fase aguda y que cada país trata de paliarlo con la adopción de medidas que estima convenientes a sus intereses, medidas que aparecen discrepantes en muchas ocasiones, por la sencilla razón de que el problema reviste características distintas, según el momento económico de cada Estado. Ahora mismo, la prensa de Nueva York recoge noticias del Brasil por las cuales se sabe que el agotamiento de divisas duras en aquel país está próximo. El Gobierno no ha publicado todavía estadísticas de sus reservas; pero en los círculos financieros se ha dicho, de forma extraoficial, la debilitación de esa clase de divisas. No faltan técnicos pesimistas. Y otros que no lo son, porque se confía en que el Gobierno acuda con disposiciones adecuadas a remediar posibles daños. El Brasil no ha de encontrar dificultades para procurarse empréstitos a corto plazo para cubrir obligaciones e importaciones. No obstante, si a medida que pasan los meses se mantiene la presión financiera, estiman los medios comerciales del país que se presentará la necesidad de vender el café a precios inferiores a los deseados.

Por su parte, el Japón ha perdido durante el pasado junio, según referencias, divisas valoradas en 120 millones de dólares. El saldo en divisas, a finales de dicho mes, se elevaba, aproximadamente, a unos 870 millones, contra 990 millones en el mes anterior, teniendo en cuenta que el saldo total de fin de junio incluía unos 270 millones de dólares de los superávit comerciales del Japón con Indonesia, Corea del Sur y Argentina. Estas y otras noticias por el estilo, no confirmadas, autorizan a pensar en la progresiva agudización del problema de divisas, pues no es Europa ajena, ni mucho menos, a las cuestiones monetarias que los tiempos plantean.

MADRID.—Durante la semana cotizaron, sin variación, las divisas del cuadro y las siguientes: Deutsmarks, 10; Coronas suecas, 8,11, y Coronas danesas, 6,08.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	42,00	42,00		
1 libra esterlina	117,60	117,60		
100 francos franceses	12,00	12,00		
100 francos marroquíes	12,00	12,00		
100 francos suizos	»	»		
100 escudos	»	»		

FESTIVO INHABIL

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	8,20	8,15
Londres	987,55	987,55
Nueva York	550,00	550,00
Zurich	8,04	8,04

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid (libres)	118,00	118,00
Nueva York	2,79	2,79
París	980 3/4	980 3/8
Zurich	12,50 1/2	12,19 7/8

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 60.000.000 de ptas.
 Fondos de Reserva..... 103.000.000

BANCA Y BOLSA

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.040

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	0,55	0,55
Londres	2,82	2,82
Paris	0,28	0,28
Zurich	55,54	55,56

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan por franco suizo, a excepción de Madrid y Paris, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid (suprimido)	»	»
Londres	12,20	12,19
Nueva York	4,28	4,29
Paris (suprimido)	»	»

METALES PRECIOSOS

Sin perder firmeza el mercado del oro, parece haber experimentado una detención, pues el lingote, cuando escribimos estas notas, se cotiza, en Paris, a 477, y el napoleón, de 3.730 pasa a 3.680. Se atribuye esto a que durante los últimos días de la semana pasada fué inferior la demanda a la de jornadas precedentes. Sin embargo, hay que dar al hecho un carácter puramente circunstancial, ya que continúan los mismos motivos que dieron lugar a la subida, que hemos registrado. Prueba de ello es que la última cotización conocida de Londres es algo superior a la precedente (251 y 2 1/4, contra 250 y 8), lo que quiere decir que el estacionamiento viene exclusivamente del mercado parisino y no del londinense, y otros, en particular de Nueva York, que sigue sin variación, según informaciones actuales. La plata y el platino se cotizan firmes.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entenderán en franco francés por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	478,00	478,00
Plata	15.005,00	15.005,00
Platino	1.292,00	1.292,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250/8	251/2 1/4
Plata	78 1/2	78 1/8
Platino	54	54

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	90,25	90,25
Platino	88 a 95	86 a 95

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.850	4.850
Plata	»	»
Platino	»	»

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

Siguiendo la costumbre de años anteriores, ESPAÑA ECONOMICA se servirá, sin aumento de precio, a los suscriptores que trasladen su residencia de Madrid a provincias, y durante los meses de verano.

Para optar a este beneficio es condición indispensable que se nos indique con toda claridad el nombre del suscriptor y su domicilio en Madrid.

Aquellos que se trasladen al extranjero abonarán, además, el importe del franqueo correspondiente.

Para cualquier consulta, pueden llamar a nuestro teléfono, 21-51-42, de cuatro a nueve de la tarde.

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

1 de agosto, RESTAURANTES RAPIDOS, S. A.—En su domicilio social, Madrid. A las nueve de la mañana, ordinaria.

1 de agosto, CENTRO COMERCIAL INDUSTRIAL, S. A.—En su domicilio social, calle de Buenaventura Muñoz, 24, Barcelona. A las cuatro y media de la tarde, ordinaria.

2 de agosto, SOCIEDAD ANONIMA MADRILEÑA DE GESTION INMOBILIARIA.—Domicilio social, plaza de la independencia, 5, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria.

5 de agosto, INMOBILIARIA DE BULLAQUE, S. A.—En su domicilio social, paseo de la Castellana, 1, Madrid. A las once de la mañana, extraordinaria.

8 de agosto, I. M. H. I. S. A.—Domicilio social, Hermilla, 19, Madrid. A las diez y media de la mañana, extraordinaria.

8 de agosto—COMPAÑIA DEL TRANVIA URBANO DE BILBAO, S. A.—Domicilio social, Bilbao. A las once de la mañana, extraordinaria.

9 de agosto, LA EQUITATIVA DE MADRID, S. A.—En su domicilio social, Marqués de Riscal, 2, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria.

10 de agosto, UNION CERRAJERA, S. A.—Domicilio social, Mondragón. A las doce de la mañana, ordinaria.

10 de agosto, AZUCARERA LEOPOLDO, S. A.—En su domicilio social, Postas, 21, Vitoria. A la una de la tarde, ordinaria.

12 de agosto, AGUAS DE INSALUX, S. A.—En su domicilio social, Tolosa. A las doce de la mañana, ordinaria.

12 de agosto, CREDITO Y OBRAS, S. A.—En su domicilio social, Barcelona. A las diez de la mañana, extraordinaria.

22 de agosto, AGRUPACION LEVANTINA DE EXPORTADORES Y COSECHEROS DE NARANJA, S. A.—En su domicilio social, plaza de Mariano Benlliure, 8, Valencia. A las once de la mañana, ordinaria.

24 de agosto, LAN-ONA, S. A.—Domicilio social, Rentería. A las cinco de la tarde, extraordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

BANCO DE BILBAO.—Ha acordado repartir a las acciones números 1 al 633.719 un dividendo activo, a cuenta de los beneficios del primer semestre del ejercicio 1957, que una vez deducidos los intereses, a cargo del accionista, representan 42,3087 pesetas líquidas por acción.

FIDES, COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS, S. A.—Ha acordado el pago de los siguientes dividendos activos correspondientes al ejercicio 1956: pesetas 30, contra cupón número 4, a cada una de las acciones números 1 al 4.000 totalmente desembolsadas; pesetas 21, contra cupones números 3 y 4, a las acciones números 4.001 al 10.000, cuyo desembolso es del 80 por 100. El citado pago se verificará libre de impuestos, a partir del día 22 del corriente mes de julio.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado admitir a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

250.000 obligaciones hipotecarias, octava serie, al portador, de 1.000 pesetas nominales cada una, números 1 al 250.000 inclusive, al interés anual del 6,75 por 100, pagadero por semestres vencidos, en 15 de junio y 15 de diciembre de cada año. Impuestos, arbitrios, contribuciones y demás cargas fiscales a cargo del accionista. Han sido emitidas y puestas en circulación por Hidroeléctrica Española, S. A.

20.000 acciones nominativas, totalmente desembolsadas, de 500 pesetas nominales cada una, números 140.001 al 160.000 inclusive. Han sido emitidas por el Banco Ibérico.

1.800.000 acciones ordinarias al portador de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 8.400.001 al 10.200.000 inclusive, el 75 por 100 de las cuales es intransferible a extranjeros. Han sido emitidas, con fecha 5 de octubre de 1956, por la Compañía Telefónica Nacional de España.

BOLSA DE BILBAO.—Han sido admitidas a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

20.000 acciones ordinarias al portador de 500 pesetas nominales

cada una, totalmente desembolsadas, números 53.001 al 73.000, ambos inclusive, y que han sido emitidas y puestas en circulación por la Compañía Minera de Sierra Menera, S. A.

SUSCRIPCIONES

BANCO DE BILBAO.—Ha acordado la ampliación del capital, poniendo en circulación 63.371 acciones nuevas nominativas, de 500 pesetas nominales cada una, en la proporción de una nueva por cada 10 antiguas. Las nuevas acciones se ponen en circulación al tipo de 846,174 pesetas cada una, esto es, 500 pesetas correspondientes a su nominal y 346,184 pesetas de prima, prima ésta que será llevada íntegramente a reservas. Los accionistas deberán desembolsar en el momento de la suscripción el 50 por 100 del nominal, como de la prima que se señala. El desembolso del restante 50 por 100 se realizará por los señores accionistas en el próximo mes de diciembre. La suscripción de estas acciones se realizará a partir del día 20 del corriente mes de julio.

DIVIDENDOS PASIVOS

ELECTRICAS REUNIDAS DE ZARAGOZA, S. A.—Ha acordado pedir el segundo dividendo pasivo de las acciones de la última emisión números 900.001 al 1.350.000 en la proporción del 25 por 100, o sea, 125 pesetas por acción. El pago del citado dividendo deberá efectuarse a partir del día 1 hasta el 15 de octubre próximo.

Resultados de Empresas

SOCIEDAD ANDALUZA DE CEMENTOS PORTLAND, SOCIEDAD ANONIMA.—Durante el ejercicio de 1956 la producción de clinker, a pesar de la mala calidad de los carbones, fué superior a la del precedente. También fué mayor la producción y venta de cementos, de los que se vendieron 79.405,35 toneladas.

Las utilidades ascendieron a pesetas 3.767.007,48, que han permitido remunerar a las acciones con un dividendo de 45 pesetas por acción.

COMPANIA ARAGONESA DE INDUSTRIAS QUIMICAS, S. A.—La regularidad en el funcionamiento de las instalaciones de la Compañía durante el ejercicio de 1956 permitió que se alcanzaran producciones superiores a las del precedente, lo que trajo como consecuencia un aumento apreciable en las ventas. Es de señalar, especialmente, el incremento en las de urea sintética, cuya fabricación fué totalmente absorbida por el mercado, resultando in-

ciuso insuficiente para satisfacer sus necesidades. El hecho de que no pueda ser atendido por la fabricación actual el considerable número de pedidos de urea sintética por parte de la industria nacional y su constante aumento, ha llevado al Consejo de Administración de la Entidad ha solicitar autorización para producir 3.000 toneladas anuales, con lo que se espera poder satisfacer las necesidades del mercado en los próximos años, así como se habrá liberado la economía nacional del importante desembolso de divisas que suponen las importaciones.

Los beneficios líquidos se elevan a 3,2 millones de pesetas, contra 2,5 millones en 1955, lo que ha permitido remunerar a las acciones con un dividendo del 8 por 100.

COMPANIA DEL FERROCARRIL CANTABRICO, S. A.—Los resultados generales obtenidos en el ejercicio de 1956 fueron muy semejantes a los correspondientes al ejercicio anterior, ya que si bien los gastos aumentaron en más del 11 por 100, los productos brutos se incrementaron en proporción casi análoga, por el mayor número de viajeros y toneladas de mercancías transportadas, que representan un aumento de 6 y 15 por 100 aproximadamente.

El beneficio líquido se elevó a pesetas 8.124.402,50, cuya distribución se realizó en la siguiente forma: Dividendo, 10 por 100, 3.000.000; Reserva especial, 145.374,53; Gratificación reglamentaria al personal, 2.528.054,06; Atenciones estatutarias del Consejo, 178.054,06; Pago de impuestos, 2.213.733,03; Fondo de previsión, 59.186,82.

ESPASA-CALPE, S. A.—Da cuenta la Memoria del año 1956 del incremento de las ventas en relación a los ejercicios precedentes, no obstante lo cual las elevaciones en los sueldos y jornales, papeles y otras materias primas han motivado que los beneficios no aumentaran en forma proporcional, siendo los resultados económicos obtenidos muy similares a los del año 1955.

Uno de los problemas a que la Sociedad atiende preferentemente es la sustitución de la casi totalidad de la maquinaria antigua, que se encuentra muy desgastada por el continuo trabajo, dando origen a que se produzcan averías con gran frecuencia. A pesar de ello, se consiguió en el pasado ejercicio una producción muy cuidada, como lo prueba el hecho de que siete de sus nuevos libros merecieron ser premiados por el Instituto Nacional del Libro como comprendidos entre los cincuenta mejor editados en el año.

Las utilidades líquidas ascienden a pesetas 4.607.828,99, cuya distribución se efectuó en la forma siguiente: Reserva especial, 1.222.249,03; Fondo de reserva (Ley 18-12-1946), 1.625.000; Dividendo, 2.443.388,24; Obligaciones estatutarias, 296.881,19; Fondo de reserva, 20.310,53.

El mundo al día

ESPAÑA

LIRBA, S. A.—Con un capital de tres millones de pesetas, y en la plaza de Barcelona, se ha constituido esta Sociedad para fabricar artículos de materias plásticas por inyección y extrusión. La producción se estima en 1.660.000 kilogramos anuales de objetos de plástico, y la maquinaria y materias primas a emplear serán nacionales.

TUBOS METÁLICOS, S. A.—Se propone ampliar su producción de tubos metálicos regenerados a la fabricación de tubos metálicos partiendo de fleje de acero. La producción se estima en 240 toneladas de tubo metálico, y el capital a emplear asciende a dos millones de pesetas.

HERMANOS ZAVALA, S. A. (HERZA, S. A.)—En Vitoria, y en la calle Betonio, número 2, esta industria ha solicitado ampliar su capital en 7.850.000 pesetas, con objeto de fabricar tornillería y construcción de maquinaria. Su producción, una vez ampliada, se estima en 1.100 toneladas métricas anuales, y fabricará tornillos, tuercas, arandelas, piezas estampadas, tornillería especial, piezas de bicicletas, motos, motocicletas, automóviles, electricidad, accesorios especiales y toda clase de piezas bajo muestra o plan.

INDUSTRIAS AUXILIARES DEL AUTOMÓVIL, S. A. (INAUTO).—Esta Sociedad se propone instalar una industria de fabricación de carrocerías especiales y prototipos para vehículos DKV-Himosa. Su producción se estima en, carrocería plataforma baja con toldo, 400 unidades; carrocería especial mixta madera y metálica, para ganado, 50 unidades; carrocería especial ambulancia civil y militares una y dos camillas, 150 unidades; carrocería especial micro-

bús, ocho plazas, 200 unidades; carrocería especial servicio incendios, carrocería especial de repartos, carrocería especial servicios auxiliares, carrocería especial servicio Correos, 150 unidades; carrocería especial venta productos, servicios bancarios, Compañías eléctricas, 100 unidades; carrocería especial viviendas deportivas y remolques "camping", 100 unidades. La maquinaria y materias primas serán todas de procedencia nacional.

MANUFACTURAS METÁLICAS MADRILEÑAS, S. A.—En su factoría de Alicante se propone ampliar su Sección de embases por un valor en maquinaria de 11.139.423,88 pesetas, de las cuales serán con destino a maquinaria de importación (Alemania e Inglaterra) por valor de 1.467.300 pesetas, y el resto para maquinaria de procedencia nacional, siendo adquiridas en el mercado nacional las materias primas necesarias.

INDUSTRIAS BURES, S. A.—Solicita ampliar su industria de hilatura y tisaje con objeto de actualizar la fabricación y tipificar sus artículos. El capital actual se cifra en 30 millones de pesetas, y el previsto para ampliación en 25 millones de pesetas. La producción prevista es de 80.000 kilogramos en hilados de carda; 500.000 kilogramos hilados peinados; 37.000 kilogramos hilados viscosilla, y 5.400.000 metros tejido (popelines, sábanas, lencería, gabardinas, etcétera).

MARBIL, S. A.—Esta Sociedad, que reside en Eibar, va a ampliar su industria aumentando la producción actual de 500.000 kilogramos de zizallas, porta-remaches, bulones, tornillería estampada y de artículos de ferretería y clavajería hasta 680.000 kilogramos al año. El capital actual es de 2.600.000 pesetas, y se destinan a la ampliación, 197.300 pesetas.

EBRO - COMPAÑIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A. MADRID

El pago del dividendo complementario por cuenta del ejercicio 1956-57, se verificará a partir del 1 de agosto próximo, contra presentación del cupón número 65, en las oficinas centrales —Villanueva, 4— y en los establecimientos siguientes:

Madrid: Banco Hispano Americano, Banco Español de Crédito, Banco de Vizcaya, Banco de Bilbao, Banco de Aragón, Banco de Santander y Banco General del Comercio y la Industria. Pamplona: La Vasconia, Crédito Navarro, Banco Hispano Americano, Banco Español de Crédito y Banco de Bilbao. Zaragoza: Banco de Aragón, Banco Hispano Americano, Banco Español de Crédito y Banco de Bilbao. San Sebastián: Banco Guipuzcoano, Banco de San Sebastián, Banco Urquijo, Banco de Vizcaya, Banco de Bilbao, Barcaiztegui y Maestre y Banco de Santander. Bilbao: Banco de Vizcaya, Banco de Bilbao, Banco Hispano Americano y Banco Español de Crédito. Santander: Banco Español de Crédito y Banco de Santander.

Madrid, 20 de julio de 1957.—*El Consejo de Administración.*

OCHO AÑOS PARA EL CANAL DEL EBRO.—Se calcula que para 1965 será la puesta en servicio del importante Canal del Ebro, que parte de Cherta (Tarragona) hasta Oropesa, en la provincia de Castellón. El presupuesto asciende a 2.548 millones de pesetas. La provincia castellanense se vería así grandemente beneficiada.

SERVICIO DE ESTUDIOS DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE MADRID.—La Cámara de Comercio madrileña ha creado un Servicio de Estudios. Entre las funciones que deberá realizar está la provisión de documentos, la redacción de informes económicos, estudios sobre temas concretos. Para dirigir esta Sección de la Cámara ha sido nombrado don Alvaro Fernández Suárez.

PATENTE DE AVIACIÓN ESPAÑOLA CEDIDA.—La C. A. S. A., Empresa de construcción de aparatos de aviación ha cedido a la Hamburger Fahrzeugbau GmbH la patente de su modelo "Azor 2-207". Parece ser que le serán acoplados motores de reacción, con lo que podrá transportar este modelo, modificado, 40 pasajeros, a una velocidad de unas 310 a 350 millas por hora.

RESERVA PARA EL ESTADO DEL FOSFATO DE TOLEDO Y CÁCERES.—Por el plazo de un año se reserva el Estado los yacimientos de fosfatos de algunas zonas de Toledo y Cáceres. Comenzarán inmediatamente los estudios geológicos encaminados a localizar tan esenciales minerales para la agricultura.

NORMAS PARA INSTALAR CENTRALES, SUBESTACIONES Y LÍNEAS ELÉCTRICAS.—El Ministerio de Industria ha publicado en el "Boletín Oficial del Estado" una Orden por la que se especifican los estudios que deben acompañarse a las peticiones de autorización para instalar centrales, subestaciones y líneas eléctricas.

Las normas se aplicarán a cualquier nueva petición y a todos los proyectos de centrales productoras, y a los de líneas y subestaciones de tensión superior a 100 kilovatios que en la actualidad estén en tramitación en las dependencias del Departamento.

LAS COMPRAS DE MAQUINARIA.—La Administración de Cooperación Internacional norteamericana ha autorizado a España dólares 5.298.000 para la compra de maquinaria y otros materiales. Su distribución, en cuanto a las partidas más fundamentales, será la siguiente: 1.618.000 dólares para piezas de maquinaria agrícola; 645.000 para tractores, 123.000 para piezas y vehículos de motor y 285.000 para equipo agrícola, con destino estas partidas al Ministerio de Agricultura. Por otra parte, se destinarán 507.000 dólares a la compra de aparatos eléctricos para la correspondiente industria nacional.

NEGOCIACIONES HISPANO-NIPONAS SOBRE PERMUTA DE MERCANCÍAS.—Una importante Empresa nipona está negociando el intercambio de 20.000 toneladas de abonos potásicos españoles, a embarcar entre agosto y noviembre, por un valor total de 885.000 dólares, a cambio de 2.500 a 3.000 toneladas de planchas de acero para construcción naval.

La adquisición japonesa se realiza dentro del margen del presu-

puesto ordinario correspondiente al primer semestre del ejercicio económico 1957-58, que va de abril a marzo.

LA EXPORTACIÓN SEDERA.—Según informa el Sindicato Nacional Textil, la industria sedera española exportó durante el mes de junio último, manufacturas por valor de más de 10 millones de pesetas. En el primer semestre del presente año la exportación sedera ha alcanzado un total de 45,8 millones de pesetas.

LA MANCHA ESPERA UNA MAGNÍFICA COSECHA DE TRIGO.—Ha terminado la recolección de la cebada en esta comarca. La cosecha es superior en un 12 por 100 a la anterior y aunque puede considerarse como abundante, no lo es, desde luego, en la medida que en un principio se creyó, debido al retraso de las lluvias de abril, época en que este cereal se encuentra ya en muy avanzado período de desarrollo, habiendo causado esta circunstancia sensibles perjuicios en el brote y granazón de las espigas de tallos secundarios.

En cambio, la cosecha de trigo es magnífica, ya que las precipitaciones de mayo y gran parte de junio fueron muy copiosas. Se espera que la recolección en toda la provincia de Ciudad Real sobrepase los 27.000 vagones.

SE PREVÉ REDUCCIÓN DE LA COSECHA NARANJERA ALMERIENSE.—En los Círculos de exportación almeriense se comenta que la próxima cosecha naranjera de esta provincia resultará inferior a la del pasado año, que escapó de los efectos de las heladas. El tamaño de la fruta será más igual, abundando la pequeña.

Disposiciones oficiales.

HACIENDA.—Decreto de 28 de junio ("B. O." de 18 de julio) por el que se reglamentan las modificaciones introducidas en la vigente ley del Timbre por el Decreto-ley de 31 de mayo de 1957.

INDUSTRIA.—Orden de 12 de julio ("B. O." del 18) por el que se fija el precio para la venta en fábrica, a granel, de los fertilizantes nitrogenados.

AGRICULTURA.—Decreto de 28 de junio ("B. O." de 18 de julio) por el que se integra la Comisión Ejecutiva del Servicio Nacional de Crédito Agrícola.

INFORMACION Y TURISMO.—Decreto de 14 de junio ("B. O." de 18 de julio) por el que se constituye y regula el Consejo Nacional de Pienso.

INDUSTRIA.—Orden de 12 de julio ("B. O." del 20) por la que se especifican los estudios que deben acompañarse a las peticiones de autorización para instalar centrales, subestaciones y líneas eléctricas.

AGRICULTURA.—Orden de 12 de julio ("B. O." del 20) por la que se crea la Junta para la Protección y Mejora de Pieles y Cueros.

INDUSTRIA.—Orden de 12 de julio ("B. O." del 22) por la que se determina la reserva provisional a favor del Estado durante un año de los yacimientos de fosfatos en determinadas zonas de las provincias de Toledo y Cáceres.

INFORMACION Y TURISMO.—Rectificación a la Orden de 4 de junio ("B. O." del 22 de julio) que reorganizaba el Patronato Nacional de Información y Educación Popular.

GOBERNACION Y AGRICULTURA.—Orden conjunta de ambos Departamentos de 12 de julio ("B. O." del 23) por la que se autoriza la puesta en marcha de la Central Lechera adjudicada a Cooperativa Agropecuaria de Ganado Productor de Leche y Derivados.

INDUSTRIA.—Orden de 14 de junio ("B. O." de 19 de julio) por la que se autoriza para constituir una Sociedad a la Real

BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL

El Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir a los señores accionistas un dividendo a cuenta de los beneficios de 1957, del que, deducidos impuestos, queda un importe líquido de 30 pesetas.

El pago se verificará a partir del día 30 de este mes, tanto en la Central como en las Sucursales de este establecimiento.

Madrid, 22 de julio de 1957.—*El Presidente del Consejo de Administración.*

Compañía Asturiana de Minas, Banco Español de Crédito y Banco Herrero, con domicilio en Madrid y Oviedo, respectivamente, en el que solicitan autorización para constituir, con la denominación de Asturiana de Cinc, S. A., una Sociedad Anónima, con un capital social de 100 millones de pesetas, y participación extranjera del 40 por 100, cuya finalidad será la de producir cinc electrolítico en la provincia de Oviedo.

AGRICULTURA.—Orden de 17 de julio ("B. O." del 24) sobre regulación de la campaña chacinera 1957-58, y que dará comienzo en 1 de octubre próximo y finalizará el 30 de septiembre de 1958 para los mataderos frigoríficos y para todas aquellas fábricas de embutidos y salchicheras que dispongan de instalaciones frigoríficas. Para las industrias de análoga clase que no dispongan de instalación frigorífica la campaña comenzará en la misma fecha y terminará el 30 de abril de 1948.

VIVIENDA.—Decreto de 11 de julio ("B. O." del 24) por el que se reorganiza el Servicio de Cámaras de la Propiedad Urbana y Colegios de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria.

IBEROAMERICA

NUEVOS POZOS PETROLÍFEROS EN LA ARGENTINA.—La Empresa YPF (Yacimientos Petrolíferos Fiscales) ha abierto dos nuevos pozos en rendimiento de aceite mineral en Madrejones, Salta y Río Tunuyan, Mendoza.

El pozo de Madrejones, de 4.000 metros de profundidad, está rindiendo 325 metros cúbicos de petróleo por día, juntamente con gas. El de Río Tunuyan, de unos 2.340 metros de profundidad, rinde unos 70 metros cúbicos diarios.

PLANES DE CONSTRUCCIÓN EN CHILE.—Chile se dispone a invertir el equivalente de 15 millones de dólares en la construcción de viviendas y hospitales. El Gobierno obtendrá los fondos del Banco Central de Chile, haciéndose frente a estos gastos con los ingresos que se obtengan en divisas por los impuestos que el Gobierno cobra a las Empresas explotadoras del cobre nacional.

El Banco Central ha sido autorizado, a su vez, a contraer empréstito por valor de 15 millones de dólares, ya sea en Chile, ya sea en el exterior, a fin de atender las necesidades del Estado.

EXTRANJERO

DIFICULTADES PARA LA PRESA DE ASSUÁN.—Nuevas dificultades se están presentando a Egipto para la construcción de la famosa presa de Assuán. Etiopía, donde comienza una de las ramas del Nilo, ha decidido comenzar la represa del mismo. Este sector del Nilo, el Nilo Azul, proporciona al gran Nilo casi el 80 por 100 de sus aguas. La presa será financiada por Estados Unidos, al amparo del punto IV. La magnitud del proyecto obligará sin duda a los Gobiernos de El Cairo y Jartum a revisar su política con respecto a un cauce tan internacional.

REVISIÓN DE LAS COMPRAS PETROLÍFERAS INGLASAS.—Con el fin de evitar el ingente gasto de divisas que representa para su economía, Inglaterra va a reducir sus importaciones de petróleo aumentando en contrapartida la producción interior de carbón en unos 20 millones de toneladas en cuatro años. Esta política será seguida seguramente por Francia.

ALEMANIA OCCIDENTAL TRATA DE FAVORECER EL MOVIMIENTO DE CAPITALES.—El Gobierno de Alemania occidental tiene en estudio la adopción de medidas encaminadas a favorecer el movimiento de capitales, tanto de dentro del país al exterior como en sentido inverso.

En los círculos económicos de Bonn se asegura que tratará de suprimir el límite impuesto para las inversiones alemanas en el extranjero, que hasta ahora era de un máximo de tres millones de marcos. También se piensa en anular el límite de medio millón de marcos que afecta a las inversiones extranjeras en Alemania.

EL IRÁN DESEA LA INVERSIÓN EXTRANJERA EN SUS INDUSTRIAS.—En una alocución dirigida a una reunión conjunta de la Asociación germano-occidental de las Naciones Unidas y de la Cámara de Industria y Comercio de Hannover, el Profesor Matine Daitary, Senador del Irán, dijo que su país invitará a que se hagan inversiones industriales extranjeras en el Irán. Se necesitan especialmente inversiones en las industrias del algodón, acero y cemento.

LA EXPORTACIÓN ITALIANA DE MERCURIO.—En los cuatro primeros meses de este año, Italia exportó 635,9 toneladas de mercurio, según el Instituto Central Italiano de Estadística. Por orden de

cuantía en las compras, los principales importadores de mercurio italiano fueron, en dicho plazo, el Brasil, los Estados Unidos, el Japón, Francia, la República Federal Alemana, Inglaterra, Austria y la India.

CENSO DE GANADOS EN LA REPÚBLICA FEDERAL ALEMANA.—El censo de ganados llevado a cabo el pasado mes de junio en el territorio de la República Federal Alemana arrojó la cifra de 14.100.000 cerdos, lo cual constituye una marca, y representa un incremento de 1.090.000 cabezas de este ganado sobre igual fecha de 1956.

Se atribuye el aumento al elevado precio de la carne de cerdo y a la gran cosecha patatera del año pasado.

La población vacuna de la República Federal se calcula en unas 12.260.000 cabezas, unas 200.000 más que en junio del pasado año.

FRANCIA INFORMA SOBRE SU POLÍTICA COMERCIAL AL GATT.—Francia someterá un informe sobre su política de comercio exterior al Acuerdo General de Aranceles y Comercio el día 1 de septiembre.

Este paso es consecuencia de las conversaciones celebradas en París entre una delegación del GATT y funcionarios franceses sobre la supresión por Francia de la liberalización comercial el mes pasado.

Se espera que el informe francés contenga una defensa del impuesto de compensación sobre la importación, que se eleva a un 15 por 100. En marzo último se elevaron estos derechos sobre los artículos liberalizados a un 15 por 100 uniforme, ampliándose su aplicación a una extensa gama de mercancías. Se cree que el argumento francés consiste en que tal impuesto no es comercial sino monetario, y que por lo tanto no es incompatible con los estatutos del GATT.

CRÉDITO ESPECIAL FRANCÉS PARA IMPORTAR EQUIPO PETROLÍFERO.—En el "Diario Oficial" francés se ha publicado un aviso a los importadores de que se ha abierto un crédito especial para la importación de equipo para exploración y perforación petrolera y piezas sueltas para tal equipo procedentes de la zona del dólar.

Este crédito podrá ser usado también excepcionalmente para la importación de equipo de aquella clase de países miembros de la Unión Europea de Pagos, con la condición de que tal material no esté comprendido en cupos específicos contenidos en los acuerdos comerciales bilaterales con tales países.

NORUEGA PROYECTA UN AUMENTO GENERAL DE SU PRODUCCIÓN.—Se espera que la flota mercante noruega aumente desde 8,4 hasta 11,4 millones de toneladas gruesas durante el período 1958-61, según el nuevo programa económico a largo plazo confeccionado por el Gobierno noruego.

Con este programa se espera incrementar la producción total en un 12,5 por 100, aproximadamente, mientras que se calcula que los suministros nacionales de bienes y servicios aumentan solamente en un 10 por 100, debido al empeoramiento de la situación en materia de divisas.

También se espera que aumenten la inversión y el consumo privado en un 10 por 100; los gastos civiles del Estado aumentarán en un 12 por 100, mientras que los gastos de defensa se mantendrán a los niveles actuales.

Se espera que la producción industrial aumente en un 20 por 100, y la producción de energía eléctrica en un 30 por 100. En este programa está prevista una construcción mínima de 100.000 viviendas y los gastos sociales aumentarán en un 30 por 100, aproximadamente.

PRIMERA FÁBRICA FRANCESA DE CAUCHO SINTÉTICO BUTILO.—La Société de Caoutchouc Butyl (SOCASU) informa que su fábrica de caucho sintético butilo, actualmente en construcción en Port Jerome, cerca de El Havre, entrará en producción en el segundo semestre de 1958. La producción inicial será de 20.000 toneladas anuales.

Se asegura que tal fábrica es la primera de su clase que se construye fuera de los Estados Unidos. Su producción cubrirá las necesidades francesas de caucho butilo, quedando incluso un pequeño excedente para la exportación.

DISMINUYE LA PRODUCCIÓN AUSTRIACA DE PETRÓLEO.—La producción austriaca de petróleo durante el primer trimestre de este año ha sido de casi 1.623.000 toneladas, es decir, un 6 por 100 menor que la del mismo período del año pasado.

Al mismo tiempo la producción de gas natural descendió hasta 209,8 millones de metros cúbicos, contra 372 millones en igual período del año anterior.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado y reservas: Ptas. 1.421.133.750,00

488 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas), Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de la Delicias, 145). Cea Bermúdez, 50.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Aprobado por la Dirección General de Banca con el número 2.018.)

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VIDA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

EJERCICIO 1955

Capitales y reservas técnicas y libres.	668.804.945,00
Total de primas recaudadas	247.459.409,78
Pagos efectuados a los asegurados hasta el 31-12-55	1.062.290.584,50
Beneficios pagados a los asegurados de Vida	44.925.700,00
Activo, suma	909.258.152,91

Posee en propiedad 29 inmuebles por un valor de más de 175 millones situados en España y en el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63, Madrid. Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.

(Aprobado por la Dirección General de Seguros.)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital 400.000.000 de pesetas
Reservas 324.700.000

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Badajoz, Barcelona (Sucursal y 3 Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Eibar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Mataró, Murcia, Palafrugell, Reus, Sabadell, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).

Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf, Paris (Halles).
Marsella: 28, Cours Lieutaud.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.

Sucursales Urbanas: 3, Long Acre, London W. C. 2 (Covent Garden). 100, Commercial Street, London E. 1 (Spitalfields).
Liverpool: 4-6, Victoria Street, Liverpool, 2.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

BANCO ESPAÑOL EN MARRUECOS

Casablanca: Boulevard Mohamed V, "Villas Paquet".
Ángel Rue Georges Mercié.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social 550.000.000 de Ptas.
Capital desembolsado 525.000.000 » »
Reservas 857.500.000 » »

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68	Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55	Legazpi (Cta. Unión M. Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10	Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 29	Mayor, núm. 30
(esquina a Chinchilla)	Narváez, núm. 39
Avda. José Antonio, n.º 50	P.º Gral. Martínez Campos, 31.
Bravo Murillo, n.º 300	P.º Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49	Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Duque de Alba, n.º 15	Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19	Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76	San Bernardo, n.º 35
J. García Morato, 158 y 160	Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 2.026